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Президент РК Касым-Жомарт Токаев назначил акимом ЗКО 
бывшего первого заместителя акима ЗКО.

Искалиев Гали Нажмеденович – 1970 года рождения, обра-
зование – высшее, окончил Западно-Казахстанский аграрный 
университет по специальности «экономика» и Международную 
академию бизнеса по специальности «менеджмент».

В разные годы работал: специалистом, начальником отдела 
Уральского филиала АО «БанкТуранАлем», директором Ураль-
ского филиала АО «Темирбанк»; директором департамента 
поддержки и развития предпринимательства ЗКО; управляю-
щим директором, вице-президентом, председателем правления 
АО «Банк развития Казахстана»; заместителем акима Жамбыл-
ской области; заместителем акима Актюбинской области; руко-
водителем Управления регенерации городской среды акимата 
г. Астаны.

С 18 января по 13 июня 2019 года занимал должность перво-
го заместителя акима ЗКО.

Ранее занимавший пост акима области Алтай Кульгинов на-
значен акимом г. Нур-Султана.

5 июля компания КПО объявила о 
начале работ по реконструкции аэро-
порта в г. Уральске. В торжественной 
церемонии приняло участие руковод-
ство области во главе с акимом ЗКО 
Гали Искалиевым, руководство КПО 
и подрядных организаций, а также 
представители общественности горо-
да Уральск.

В своем обращении аким ЗКО 
Гали Искалиев отметил, что рекон-
струкция аэропорта - большое исто-
рическое событие для области.

«С момента ввода в эксплуата-
цию в 1979 году здание аэровокза-
ла не подвергалось реконструкции 
и капитальному ремонту. Изношен-
ность здания терминала и мораль-
но устаревшая техническая база не 
позволяли увеличить пропускную 
способность аэропорта и открывать 
новые направления. Я уверен, что 
через полтора года на этом месте 
будет современный, безопасный и 
комфортный аэропорт, который бу-
дет соответствовать всем междуна-
родным требованиям. Я считаю, что 
начало реализации данного проекта 
– это хороший подарок ко Дню столи-
цы нашей страны. Также я бы хотел 
выразить благодарность всем участ-
никам проекта, которые готовили ре-
ализацию данного проекта в течение 
нескольких лет, пожелать всем удачи 
и успешного завершения реконструк-
ции терминала», - сказал Гали Иска-
лиев.

По словам генерального директо-

Уважаемые коллеги!
Примите мои самые искренние поздравления по случаю 

Дня работников нефтяной и газовой промышленности Казахстана. 
Коллектив КПО стабильно добивается успеха в освоении одного из крупнейших 

нефтегазовых месторождений Казахстана. Благодаря вашему самоотверженному труду КПО 
сегодня является одним из флагманов отечественной нефтегазовой отрасли и 

вносит весомый вклад в экономику страны. 
Всем, кто трудится на месторождении Карачаганак, искренне желаю успехов во всех делах, 

больше радостных дней и событий, неиссякаемой энергии, здоровья и благополучия!
С праздником Вас! 

Эдвин Блом
Генеральный директор КПО

Назначен новый аким Западно-Казахстанской области

КПО приступает к реконструкции 
аэропорта в г. Уральске 

ра КПО Эдвина Блома, данный соци-
альный проект будет осуществлен в 
рамках программы КПО по развитию 
социальной инфраструктуры реги-
она. «От имени КПО разрешите по-
здравить всех жителей Уральска с 
началом реконструкции данного объ-
екта. Это стало возможным благода-
ря нашему плодотворному сотрудни-
честву и партнерским отношениям, 
сложившимся между КПО и руковод-
ством Западно-Казахстанской обла-
сти».

Основной целью работ являет-
ся расширение внутренней площа-
ди здания аэровокзала, увеличение 
пропускной способности аэропорта, 
повышение уровня комфорта и без-
опасности пассажиров. Реализация 
данного проекта позволит увеличить 

пассажиропоток со 160 тысяч до 
350 тысяч в год, при этом мощность 
терминала увеличится с 200 до 400 
человек в час. Помимо увеличения 
внутреннего объёма здания, пред-
усматривается монтаж комплекса 
современного оборудования для об-
служивания пассажиров и багажа, 
новейших систем безопасности для 
сокращения времени регистрации и 
для процедур паспортного контроля.

Планируется, что после рекон-
струкции аэропорт сможет принимать 
пассажирские и грузовые самолеты 
всех типов, что позволит увеличить 
количество регулярных пассажир-
ских авиаперевозок, возможность 
обслуживать транзитные авиарейсы, 
организовать постоянные направле-
ния для грузовых авиаперевозок.

Құрметті әріптестер!
Қазақстанның  мұнай  және  газ өндірісі  қызметкерлерінің күніне арналған менің 

шын көңілден құттықтауымды қабыл алыңыздар!
КПО ұжымы Қазақстандағы ең ірі мұнайгаз  кен орнының  бірін тұрақты түрде жемісті игеріп келеді. 

 Сіздердің ерен еңбектеріңіздің арқасында КПО бүгін отандық мұнайгаз саласының көшбасшысы
болып табылады және ел экономикасына зор үлес қосып отыр. 

Қарашығанақ кен орнында  еңбек етіп жатқандардың барлығының істеріне сәттілік, көп-көп
қуанышты күндер, таусылмас қажыр-қайрат, денсаулық пен игілік тілеймін!

Мерекелеріңізбен!

Эдвин Блом
 КПО-ның бас директоры 
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Торжественное мероприятие, посвященное 40-летию 
открытия Карачаганакского нефтегазоконденсатного ме-
сторождения, состоялось 7 июня в Уральске.

Отметить значимое событие, вспомнить этапы ста-
новления и развития одного из крупнейших в мире не-
фтегазоконденсатных месторождений были приглашены 
первооткрыватели и ветераны Карачаганака, сотрудники 
компании КПО и подрядных организаций, руководство 
Западно-Казахстанской области и Бурлинского района.

Началу торжественной церемонии предшествовала 
демонстрация видеофильма «40 лет успеха Карачаганак-
ского месторождения», который отразил всю непростую 
историю Карачаганака, основные производственные по-
казатели и достижения.

Приветствуя собравшихся, аким Западно-Казахстан-
ской области Алтай Кульгинов отметил: «Одним из фак-
торов динамичного социально-экономического развития 
региона является богатство его недр. Наша область бога-
та полезными ископаемыми, на ее территории находится 
поистине уникальное нефтегазоконденсатное месторож-
дение Карачаганак. Консорциум «Карачаганак Петроли-
ум Оперейтинг Б.В.», разрабатывающий месторождение, 
является стратегически ответственным партнером регио-
нального бизнеса, активно сотрудничает с местными под-
рядчиками, закупая их товары и услуги, подает другим 
компаниям пример ведения социально ответственного 
бизнеса. Благодаря финансовому вкладу КПО преобра-
зилось Приуралье: проложены сотни километров новых 
дорог, построены и отремонтированы объекты здравоох-
ранения, образования, культуры и спорта, газифициро-
ваны села. Я хочу сердечно поздравить всех газовиков, 
нефтяников, рабочих самых разных профессий, которые 

ской области Айбек Крамбаев, генеральный директор 
ТОО «PSA» Мурат Журебеков, представители компа-
ний-акционеров: вице-президент корпорации «Shell» по 
апстриму и глава представительства в Казахстане Оли-
вье Лазар, управляющий директор и резидент-менеджер 
«Аджип-Карачанак» Биаджо Пиетроройа, управляющий 
активами Карачаганакского проекта «Лукойл Оверсиз» 
Андрей Смолин, директор ТОО «КМГ Карачаганак» Кай-
рат Нурахметов, исполнительный директор Ассоциации 
«KAZENERGY» Рустам Кабжанов, глава Союза нефте-
сервисных компаний Рашид Жаксылыков, исполнитель-
ный директор Ассоциации предпринимателей ЗКО Анис 
Истелюев, директор ТОО «Зениттехсервис» Айгожаулы 
Кошербай.

Также с поздравлениями в адрес ветеранов и работ-
ников КНГКМ и руководства КПО выступили предста-
вители профсоюзных организаций: председатель ОО 
«Казахстанский отраслевой профессиональный союз не-
фтегазового комплекса» Султан Калиев, председатель 
ОО «Локальная профсоюзная организация работников 
компании КПО» Марс Хайруллин, председатель ОО «Ка-
захстанский нефтегазовый отраслевой профессиональ-
ный союз» Тлеккабыл Кабдулов, председатель профкома 
Карачаганакской первичной профсоюзной организации 
КПО Наталья Ламзина.

Генеральный директор компании  КПО Б.В. Эдвин Блом 
в своей приветственной речи отметил, что первостепен-
ной задачей компании является эксплуатация Карачага-
накского месторождения экономически рациональным и 
экологически безопасным образом, учитывая при этом 
мнение всех заинтересованных сторон, и остановился на 
некоторых промежуточных итогах работы компании КПО 
по ключевым направлениям деятельности.

«2019 год в компании «Карачаганак Петролиум Опе-
рейтинг Б.В.» ознаменован празднованием 40-летнего 
юбилея со дня открытия Карачаганакского нефтегазокон-
денсатного месторождения. За относительно небольшой 
исторический промежуток РК заняла одно из ведущих 
мест на мировом рынке по продажам нефтепродуктов. 
В ходе освоения Карачаганака, являющегося одним из 
самых сложных с технической точки зрения месторожде-
ний в мире, применяется самая передовая, а зачастую и 
инновационная технология добычи и разработки углево-
дородного сырья. Одна из приоритетных целей компании 
заключается в том, чтобы поддерживать высокие произ-
водственные показатели при минимальном воздействии 
на окружающую среду. За время успешного партнёрства 

40 лет успеха Карачаганакского месторождения

на протяжении 40 лет вносят свой трудовой вклад в раз-
витие проекта!»

В заключение аким области вручил благодарственные 
письма группе ветеранов и передовиков КПО Б.В. 

Своими воспоминаниями о первых этапах освоения 
месторождения поделились в этот вечер ветераны Кара-
чаганака – люди, без самоотверженного труда которых 
был бы немыслим сегодняшний успех КНГКМ. С поздрав-
лениями выступили бывшие министр министерства неф-
ти и газа Республики Казахстан Кадыр Байкенов, вете-
ран-геолог Александр Касьяненко, вице-президенты ГХК 
«Казахгаз» Кундуз Нупов, Кайнулла Касенов, начальник 
Карачаганакского Управления буровых работ Николай 
Кобышев.   

Многочисленный коллектив ветеранов и работников 
Карачаганака поздравили заместитель акима Атырау-

КПО добилась впечатляющих результатов в области ути-
лизации газа и снижения объемов сжигаемого газа. В 
2018 году показатель утилизации газа на Карачаганаке 
составил 99,94%. Такой уровень соответствует лучшим 
мировым достижениям в нефтегазовой отрасли.

КПО продолжит вносить вклад в переход Республики 
Казахстан к «зеленой экономике». Компания привержена 
принципам устойчивого развития и защите окружающей 
среды, применяя более широкий подход в вопросах эко-
логии, не ограничиваясь лишь рамками Компании. Так, 
ежегодно, начиная с 2017 года, КПО проводит Междуна-
родный экологический форум «UralskGreenForum» при 
поддержке акимата ЗКО и Министерства энергетики РК, 
который традиционно приурочен к ежегодному празд-
нованию Всемирного Дня охраны окружающей среды. 
В рамках работы форума предоставляется уникальная 
возможность открытого диалога бизнеса и государства в 
вопросах охраны окружающей среды, энергосбережения 
и повышения энергоэффективности. Проведение подоб-
ных форумов также способствует продвижению системы 
эффективного взаимодействия между недропользова-
телями и уполномоченными органами РК», - сказал г-н 
Блом.

Обращаясь к присутствующим ветеранам и гостям 
торжества, Эдвин Блом отметил: «Я рад приветствовать 
всех, кто внес вклад в развитие Карачаганакского ме-
сторождения. В далекие 70-ые годы прошлого столетия 
сильные духом люди ставили богатства недр на службу 
Человека. Благодаря сотрудничеству Республики Казах-
стан и альянса международных инвесторов раскрылся по-
тенциал Карачаганака, который превратился в надежного 
поставщика углеводородов на мировые рынки. Сегодня, 
вспоминая события сорокалетней давности и героев Ка-
рачаганака того периода, мне хочется с благодарностью 
привести слова Исаака Ньютона: «Если я видел дальше 
других, то потому, что стоял на плечах гигантов».

В ходе торжества в инициативных выступлениях при-
сутствующих прозвучали имена всех тех, кто внес неоце-
нимый вклад в развитие Карачаганака, были отмечены 
заслуги первооткрывателей и первопроходцев месторож-
дения: С.М. Камалова, В.П. Лабазова, С.Ф. Лапшина, В.П. 
Новикова, Р.Б. Бахтиярова, Х.А. Елеуова, В.А. Беккера, 
Н.И. Ермакова, Ю.А. Иванова, Р.М. Исхакова, В.М. Каза-
кова, А.Д. Лысенко, О.Н. Марченко, Н.Г. Матлошинского, 
Б.Н. Москаленко, Л.Б. Портновой, А.В. Сташкова, Л.В. 
Труфанова, Н.П. Кобышева и многих других.
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6 июня в городе Уральск прошел 
III Международный экологический 
форум «UralskGreenForum» (UGF), 
организованный компанией КПО при 
поддержке акимата Западно-Казах-
станской области.

В работе форума приняли участие 
более 200 делегатов. Это эксперты в 
области охраны окружающей среды, 
«зеленых» технологий, повышения 
энергоэффективности, руководите-
ли профильных министерств и ве-
домств, представители центральных 
и региональных государственных 
органов, менеджеры нефтегазовых 

III международный экологический форум в Уральске
компаний, руководители обществен-
ных объединений и отраслевых ассо-
циаций.

Основной целью мероприятия 
было обсуждение положений про-
екта нового Экологического кодекса 
Республики Казахстан, а также акту-
альных вопросов в области развития 
«зеленой» энергетики.

Помимо этого, участники форума 
обсудили вопросы развития в об-
ласти охраны окружающей среды и 
энергосбережения. В рамках фору-
ма был также организован специ-
ализированный семинар на тему 

«Зеленая энергетика – возможности 
и перспективы развития». Во второй 
половине дня на форуме состоялся 
мастер-класс на тему «Повышение 
информационной осведомленности 
в области энергосбережения: кейсы 
рекомендаций».

В приветственном слове к участ-
никам генеральный директор КПО 
Эдвин Блом отметил: «Рациональное 
использование недр, минимизация 
экологических рисков – безуслов-
ные приоритеты производственной 
деятельности нашей компании. Мы 
строим свою деятельность на основе 
эффективного, надежного и безопас-
ного производства, ответственного 
отношения к социальным и экологи-
ческим проблемам, что обеспечивает 
устойчивое развитие. Я считаю, что 
экологический форум UGF предо-
ставляет уникальную возможность 
открытого диалога между неправи-
тельственными природоохранными и 
экологическими ассоциациями, биз-
несом и государством по обсужде-
нию проекта нового Экологического 
кодекса РК и вопросов в области раз-
вития «зеленой» энергетики».

Проведение ежегодного между-
народного экологического форума в 
Уральске уже стало доброй традици-
ей – два форума состоялись в 2017 и 
2018 годах. По итогам первого и вто-
рого форумов были приняты резолю-

ции с планом конкретных действий, 
направленных на успешную реализа-
цию концепции «Зеленой экономики» 
как в Западно-Казахстанской обла-
сти, так и в стране в целом, а также 
в достижении целей Стратегического 
плана развития Республики Казах-
стан до 2025 года. 

Как известно, 2019 год в Респу-
блике Казахстан объявлен Годом мо-
лодежи. Со своей стороны компания 
КПО также инициировала проведе-
ние конкурса инновационных эколо-
гических идей среди студенческой 
молодежи Западно-Казахстанской 
области. 

Данное мероприятие позволило 
молодому поколению представить 
свое видение устойчивого развития 
региона и внести тем самым вклад в 
его будущее посредством разработки 
инновационных экологических идей 
и предложений. Церемонию награж-
дения победителей конкурса провели 
на третьем экологическом форуме 
UGF.

Делегаты форума подчеркнули 
эффективность проведенного меро-
приятия. По их словам, высокий экс-
пертный уровень участников способ-
ствовал всестороннему обсуждению 
и подробному анализу представлен-
ных в повестке дня вопросов.

Подводя итоги форума, генераль-

ный директор КПО Эдвин Блом за-
верил, что все поднятые в ходе дис-
куссии актуальные вопросы будут 
учтены в дальнейшей работе, по ним 
будут проводиться дальнейшие кон-
сультации для подготовки конкрет-
ных мероприятий и решений.

КПО во всех аспектах своей де-
ятельности придерживается прин-
ципов устойчивого развития и вы-
соких стандартов в области охраны 
окружающей среды и полностью 
поддерживает инициативу перехода 
к концепции «зеленой экономики», 

выдвинутой Первым Президентом 
Республики Казахстан. Особое вни-
мание уделяется мероприятиям, на-
правленным на снижение выбросов 
загрязняющих веществ, утилизацию 
отходов и внедрение «зелёных» тех-
нологий. Всего за период с 1998 года 
на реализацию природоохранных ме-
роприятий КПО направила 380 мил-
лионов долларов США. 

В прошлом году показатель утили-
зации газа на Карачаганаке составил 
99,94 процентов, что является дости-
жением мирового класса.
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Уважаемые коллеги!
Посетив производственные участки компании, я был 

рад услышать мнение работников о технике безопасно-
сти, особенно это касается работников передового про-
изводства. Мне понравилось то, насколько работники 
осведомлены о проводимых работах, а также их чувство 
сопричастности и приверженности общему делу – обе-
спечению безопасности коллег и подрядчиков. Наиболее 
часто встречающейся коренной причиной происшествий 
на производстве, выявленной по результатам расследо-
ваний, является отсутствие должного надзора на местах. 
В этой связи отрадно отметить инициативу КПО по вне-
дрению «Программы лидерства и культуры техники без-
опасности для непосредственных руководителей работ», 
которая пользуется большим успехом среди ее участни-
ков. Я бы хотел призвать вас продолжить данную иници-
ативу, которая принесет пользу вам и вашим коллегам.     

Я бы хотел выразить свою благодарность всем руко-
водителям работ, которые прошли данное обучение и 
получили навыки, которые помогут улучшить технику без-
опасности в компании, а также всем тем, кто занимался 
разработкой и проведением обучения. 

На данный момент обучение прошли около 500 непо-
средственных руководителей работ. 

19 июня в Нур-Султане компания КПО и кор-
порация Honeywell подписали Меморандум о 
взаимопонимании, направленный на развитие 
местного содержания на Карачаганакском про-
екте.

В рамках подписанного Меморандума 
Honeywell намеревается наладить локальную 
сборку оборудования под собственным брендом 
и технологии, а также создать консорциум между 
Honeywell и казахстанским партнером, что позво-
лит казахстанской компании быть вовлеченной в 
более технологически сложные работы.

«Соглашение, подписанное сегодня, является 
лептой КПО в привлечение транснациональных 
компаний в перерабатывающий сектор страны 
для создания экспортных товаров и выхода Ка-
захстана на мировые рынки. Ранее, в рамках Программы 
по развитию местного содержания, компания КПО уже 
привлекала в отечественный перерабатывающий сек-
тор таких глобальных лидеров, как Tenaris, Halliburton, 
GeneralElectric, SchneiderElectric и других, что позволило 
КПО воспользоваться промышленными технологиями 
мирового класса, которые были произведены в Респу-
блике Казахстан», - отметил заместитель генерального 
директора КПО Марат Каримов.

Корпорация Honeywell занимается разработкой про-
мышленных технологий и входит в список 100 ведущих 
мировых компаний, составляемый журналом Fortune. 

Обращение директора по производству
 к коллективу КПО

КПО и Honeywell подписали 
меморандум о взаимопонимании

Корпорация обслуживает заказчиков по всему миру, 
предлагая продукты и оказывая услуги в таких отраслях, 
как производство аэрокосмической техники, специальных 
материалов, а также систем управления для промышлен-
ных предприятий и зданий.

Выступая на церемонии подписания, Джон Рудольф, 
президент подразделения HoneywellProcessSolutions, 
сказал: «Через сотрудничество с КПО мы подтвержда-
ем свое намерение поддерживать обрабатывающую 
промышленность Казахстана новейшими технологиями 
Индустрии 4.0, что поможет предприятиям повысить без-
опасность, надежность и прибыльность».

10 июня представители компа-
нии КПО приняли участие в торже-
ственной церемонии запуска завода 
по производству жидкого азота ТОО 
«RTAlliance» в г. Аксае.  В церемонии 
открытия также приняли участие ру-
ководители Бурлинского района ЗКО 
и подрядных компаний КПО. ТОО 
«RTAlliance» является действующим 
подрядчиком КПО.

В своей речи директор ТОО 
«RTAlliance» Талгат Казиев сказал: 
«Наша компания была создана в 
2003 году в качестве поставщика 
специализированных газов, таких 
как жидкий азот и гелий.  С целью 
дальнейшего развития потенциала 
компании и вклада в экономику ре-
гиона в качестве отечественного про-
изводителя в 2016 году был запущен 
проект по строительству завода по 
производству жидкого азота с учетом 
потребностей крупных нефтегазовых 
месторождений РК. Запуск завода 
является нашим подарком на 40-лет-
ний юбилей со дня открытия Карача-
ганакского месторождения».

Менеджер по развитию местного 
содержания КПО Бакытжан Доскази-
ев также отметил, что данный завод 
является одним из проектов КПО по 

Ежегодный семинар для подрядных компаний КПО по вопросам норма-
тивно-правового соответствия состоялся в г. Уральске при участии группы по 
нормативно-правовому соответствию КПО, представителей компаний «Эни» 
и «Шелл», а также представителей подрядных компаний КПО.

Семинар начался с активного обсуждения дилемм в области норматив-
но-правового соответствия, после чего представители КПО, «Эни» и «Шелл» 
представили информационный обзор политики КПО по соблюдению кодек-
са поведения, политики компании «Эни» по вопросам этики и нормативно-
правового соответствия, а также бизнес-принципов и требований компании 

Запущен завод по производству жидкого азота

развитию местного содержания, на-
правленных на создание производ-
ственного кластера вокруг Карачага-
накского месторождения.

«Производственная мощность 
завода составляет около 4500 тонн 
в год.  Компания «RTAlliance» уже 
инвестировала свыше 400 милли-
онов тенге в проект, созданы новые 
рабочие места. Данный завод спосо-
бен полностью локализовать произ-

Проведен семинар для подрядных компаний КПО
«Шелл» в области нормативно-пра-
вового соответствия. Кроме того, 
состоялось обсуждение требований 
международного права и законода-
тельства РК по борьбе со взяточни-
чеством и коррупцией. 

Благодаря проведению данного 
семинара представители подряд-
ных компаний лучше ознакомились 
с требованиями политики по нор-
мативно-правовому соответствию и 
соблюдению норм этики, применя-
емыми внутри компании КПО и при 
осуществлении деловых отношений 
КПО с поставщиками товаров и услуг. 
В ходе семинара обсуждались вопро-
сы профилактики и противодействия 
коррупции, связанные с конфликтом 
интересов, коррупцией и оказанием 
знаков гостеприимства.

По окончании семинара предста-
вители подрядных компаний отме-
тили высокий уровень организации 
мероприятия и актуальность и целе-
сообразность обсуждаемых вопро-
сов.

водство жидкого азота и обеспечить 
потребности Карачаганакского про-
екта.  Кроме этого, представители 
Кашаганского и Тенгизского проектов 
также выразили интерес к данному 
проекту, поскольку он может стать 
хорошим примером делового сотруд-
ничества всех операторов в локали-
зации подобного производства», - от-
метил Бакытжан Досказиев.

Около 500 супервайзеров из подрядных организаций, 
выполняющих работы для Директората по реализации 
проектов и Производственного директората, посетили 
Обучение по подготовке инструкторов. Следовательно, 
еще больше руководителей работ подрядных организа-
ций примут участие в программе в предстоящие месяцы. 
Благодарю вас за участие, если вы являетесь одним из 
этих 1000 человек. 

Габриеле Джиона,
Директор по производству 
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В конце мая в Уральске компания 
КПО при поддержке акимата ЗКО и 
Полномочного органа провела Семи-
нар-совещание по развитию местно-
го содержания в рамках Меморанду-
ма о взаимопонимании по развитию 
машиностроения, подписанного 
между КПО, акиматом ЗКО, АО СПК 
«Орал» и машиностроителями ЗКО 
по реализации Дорожной карты под-
кластера «Машиностроение для не-
фтегазовой промышленности». 

За последние три года (2016-2018 
гг.) уровень местного содержания 

27 мая состоялась торжественная 
церемония награждения сотрудников 
КПО от имени Министерства инду-
стрии и инфраструктурного развития 
Республики Казахстан и Ассоциации 
«KAZENERGY», которая была прове-
дена в Главном офисе КПО в г. Аксае. 

В мероприятии приняли участие 
генеральный директор КПО Эдвин 
Блом, управляющий трудовыми ре-
сурсами КПО Сури Раджагопал, а 
также руководители профсоюзов 
КПО Марс Хайруллин, Максим Аса-
нов и Наталья Ламзина. 

Во время официальной цере-
монии генеральный директор КПО 
Эдвин Блом поздравил всех награж-
денных с отличными достижениями и 
пожелал им всего наилучшего в про-
фессиональной карьере. 

«Я всегда был впечатлен вкла-
дом сотрудников КПО в нефтяную и 
газовую промышленность Республи-
ки Казахстан и особенно их ценным 
вкладом в развитие Карачаганакско-
го нефтегазоконденсатного место-
рождения.  

Эти награды свидетельствуют о 

Развивая машиностроение для 
нефтегазовой промышленности

вырос с 48% до 60%, при этом КПО 
оказала содействие в освоении про-
изводства 22 новых товаров на сум-
му более 22 млрд тенге и 29 видов 
работ и услуг на территории Респу-
блики Казахстан на сумму 186 млрд 
тенге, которые ранее предоставля-
лись международными компаниями. 

В ходе встречи был подписан ряд 
новых долгосрочных контрактов на 
производство в РК трансформаторов, 
фильтрующих элементов, моторных 
масел и иных товаров, призванных 
дать возможность машиностроитель-

ным компаниям обеспечить увели-
чение и освоение производства но-
вых товаров в РК. Также на встрече 
был вручен ряд контрактов, ранее 
присужденных местным произво-
дителям, на производство фланцев, 
уплотнительных прокладок и крепеж-
ных материалов.

Также во время встречи ряд со-
трудников КПО за вклад в развитие 
казахстанского машиностроения 
были награждены благодарствен-
ными письмами акима ЗКО. Гене-
ральный директор КПО Эдвин Блом 
подтвердил намерения КПО и ак-
ционеров консорциума продолжать 
реализацию Дорожной карты Под-
кластера машиностроения для не-
фтегазовой отрасли. 

Сотрудники КПО отмечены наградами
признании вашей высокой квалифи-
кации, трудолюбия, огромного чув-
ства ответственности и полной пре-
данности своему делу.  Кроме того, 
это является хорошим примером для 
молодого поколения.  От имени всех 
директоров КПО и материнских ком-
паний я хотел бы еще раз поблаго-
дарить вас всех за вашу привержен-
ность и преданность своему делу.  
Желаю вам дальнейших профессио-
нальных успехов и продолжать пло-
дотворно работать на благо компа-
нии», - сказал он.       

 В свою очередь, лидеры профсо-
юзов КПО также поздравили работ-
ников компании с наградами и побла-
годарили руководство КПО за тесное 
и плодотворное сотрудничество и 
доверие. Кроме того, они поблаго-
дарили лично Эдвина Блома за его 
неизменную поддержку и признание 
трудолюбия местных сотрудников 
КПО.   

После завершения официальной 
церемонии Эдвин Блом, от имени Ми-
нистерства индустрии и инфраструк-
турного развития Республики Казах-

стан и Ассоциации «KAZENERGY», 
вручил заслуженные награды работ-
никам КПО.    

Жардем Куанович Kусанов, вете-
ран Карачаганакского месторожде-
ния, менеджер по взаимодействию с 
государственными органами недро-
пользования от имени всех награж-
денных, обращаясь к генеральному 
директору КПО, сказал: «Мы высоко 
ценим Ваше доверие и поддержку! 
Признание нашего вклада в развитие 
Карачаганакского месторождения 
для нас является огромной честью. 
Мы гордимся, что работаем в КПО 
вместе с Вами».

2 июня компания КПО приняла участие в торжествен-
ной церемонии запуска завода компании «Петрол Валвз 
Киос Казахстан» по производству и ремонту шаровых 
кранов/клапанов и задвижек в г. Аксай. В церемонии от-
крытия приняли участие руководство ЗКО, представите-
ли КПО и «Петрол Валвз Киос Казахстан».

Строительство данного завода инициировано созда-
нием совместных предприятий между иностранными и 
казахстанскими компаниями в целях развития производ-
ственного кластера вокруг Карачаганакского месторож-
дения, а также передачи технологий и профессионально-
го развития казахстанских кадров.

Завод компании ТОО «Петрол Валвз Киос Казах-
стан» является совместным предприятием между 
«PetrolvalvesSPA и ТОО «КИОС». Последняя базиру-
ется в г. Аксае и занимается техническим обслужива-
нием нефтепромыслового оборудования. Итальянская 
«PetrolvalvesSPA» является крупным международным 
производителем оригинального оборудования, а именно 
клапанов с 1954 года. Основная специализация нового 
предприятия - производство клапанов, запасных частей и 
компонентов к ним, а также их ремонт в рамках контрак-
тов с КПО и другими нефтедобывающими компаниями.

Генеральный директор ТОО «Петрол Валвз Киос Ка-
захстан» Массимо Биндини сказал: «За последние 20 
лет мы поставили в Казахстан более 45 тысяч клапанов 
для разных заказчиков, т.е. создали обширную ресурс-
ную базу, и мы считаем, что пришло время стать ближе 
к нашим ключевым заказчикам, в первую очередь к КПО. 
Открытие сегодняшнего производства - это наш вклад в 
развитие экономики Республики Казахстан. Мы намере-
ны продолжать сотрудничество с предприятиями казах-

27 июня в г. Атырау состоялось рабочее совещание 
между КПО и НКОК, посвященное обмену опытом в об-
ласти этики и нормативно-правового соответствия.

На совещании присутствовали сотрудники НКОК сек-
ции по нормативно-правовому соответствию, директор 
по юридическим вопросам НКОК Дэвид Стэнфорд, а так-
же группа по нормативно-правовому соответствию КПО 
под руководством Дэвида Кокса. 

Основная цель совещания заключалась в обмене 
опытом и наработками в области соблюдения этических 
норм и обеспечения нормативно-правового соответствия 
в нефтегазовом секторе Республики Казахстан. В ходе 
обсуждений рассматривался широкий круг вопросов и 
учитывался принцип неразглашения конфиденциальной 
информации. Затрагивались такие темы, как выявление 
и урегулирование конфликта интересов, применение раз-
личных инструментов обеспечения принципов благонад-
ежности, а также использование анализа данных в про-
цессе проведения служебных расследований. 

Кроме того, рассматривались аспекты внутреннего 
взаимодействия и сотрудничества между отделом по ау-
диту, отделом кадров и отделом по нормативно-правово-
му соответствию, а также аспекты управления послед-
ствиями в рамках нормативно-правовых требований. 

КПО приняла участие в церемонии открытия завода

станской нефтегазовой отрасли в качестве инвестора, 
заинтересованного в создании совместных компаний по 
производству и сервисному обслуживанию клапанов в 
РК».

В рамках данного проекта ТОО «Петрол Валвз Киос 
Казахстан» уже инвестировало 4 млн. евро на приобре-
тение оборудования и создание производственных мощ-
ностей площадью 1000 м2. В результате было создано 20 
новых рабочих мест для казахстанцев, и персонал уже 
прошёл необходимое обучение.

Лори Шмидт, директор по закупкам КПО, отметила, 
что открытие нового производства в г. Аксае - это отлич-
ный подарок городу в канун 40-летнего юбилея открытия 
Карачаганакского месторождения. Она еще раз призвала 
иностранных поставщиков активнее создавать партнёр-
ства с местными товаропроизводителями, т.к. это помо-
жет укрепить потенциал местной экономики в плане обе-
спечения потребностей КПО в товарах, работах и услугах. 

Обменялись опытом

Более того, участники обсудили вопросы дальнейшего 
развития культуры нормативно-правового соответствия в 
компании.

Дэвид Кокс отметил, что посредством таких рабочих 
совещаний участвующие в них специалисты смогут усо-
вершенствовать свои знания и навыки, а также приме-
нять единый подход к решению аналогичных вопросов 
нормативно-правового несоответствия в нефтегазовом 
комплексе. В дальнейшем планируется провести сове-
щания с возможным вовлечением представителей ТШО. 
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На церемонии награждения третьего международного 
экологического форума “UralskGreenForum” был объяв-
лен победитель конкурса по разработке экологического 
логотипа компании КПО, который был награжден дипло-
мом в номинации «Лучшая эксклюзивная экологическая 
эмблема компании КПО», а также денежным призом. 

Победителем стал сотрудник КПО из производствен-
ного отдела КПК – Козыбаев Ернур, техник по техобслу-
живанию КИПиА, работы которого набрали наибольшее 
количество баллов по итогам оценки работ членами экс-
пертной комиссии.

Его разработанный логотип создает образ, соответ-
ствующий тематике конкурса и поставленной цели, то 
есть отображает намерение компании предотвращать 
загрязнение окружающей среды, охранять природные 
ресурсы, взаимосвязь человека и природы. 

Вихрь линий логотипа окружает природу, защищая ее 
от внешних угроз. Зеленые листья символизируют бли-
зость к природе, экологическую безопасность компании, 

3 июня 2019 года прошло праздничное мероприятие 
для учеников СОШ Бурлинского района, посвященное 
Международному дню защиты детей. Программа празд-
ника была составлена на тему правил дорожного движе-
ния и безопасности детей.

В празднике приняли участие около 500 детей с 1 по 5 
классы, а также педагоги и методисты Отдела образова-
ния Бурлинского района. Центральным местом проведе-
ния детского праздника стал Дом Культуры г. Аксая. 

Управляющий по ОТ, ТБ и ЦП Илария Заппакоста, на-
чальник отдела по корпоративным вопросам ТБ Гульна-
ра Даулова и начальник транспортного отдела Бауыржан 
Шамшитов, приветствуя детей и педагогов, пожелали им 
веселых, ярких каникул, всегда соблюдать правила до-
рожного движения и простейшие правила безопасности. 

Специально для проведения развлекательной про-

Объявлен победитель конкурса 
экологической эмблемы КПО 

солнце символизирует источник энергии и вдохновения.
Редакция газеты «Новости Карачаганака» также по-

здравляет Козыбаева Ернура с победой и желает ему 
дальнейших творческих успехов!

Мы за безопасное будущее наших детей 

27 июня делегация Женского энергетического клуба 
KAZENERGY посетила Карачаганак. Во время визита го-
сти ознакомились с ходом реализации Карачаганакского 
проекта, производственной деятельностью КПО и посе-
тили ряд промышленных объектов.

В своем приветственном слове генеральный директор 
КПО Эдвин Блом отметил возрастающую роль женщин в 
компании.

«КПО – достаточно диверсифицированная компания: 
в состав сотрудников входят представители многих наци-
ональностей, а акционеры КПО осуществляют свою дея-

5 июня сотрудники отдела по ОТ, ТБ и ООС 
производственного директората совместно с 
Экоцентром и представителями других отде-
лов производственного директората органи-
зовали субботник на территории месторожде-
ния, посвященный празднованию Всемирного 
дня охраны окружающей среды. 

Сотрудники УКПГ-3 приняли активное уча-
стие в качестве принимающего отдела, ока-
зав поддержку в организации мероприятия и 
уборке. Участие около 100 человек способ-
ствовало успеху инициативы и продемонстри-
ровало твердую и активную приверженность 
сотрудников КПО делу сохранения окружаю-
щей среды.

Во время субботника участники собрали 
около 1 тонны бытовых отходов. Весь объем 
собранных отходов был вывезен на установку 
сегрегации Экоцентра, где отходы были от-
сортированы и отправлены для дальнейшей 
утилизации и переработки.

Делегация Женского энергетического клуба 
KAZENERGY посетила Карачаганак

тельность во многих странах мира. КПО регулярно пере-
выполняет намеченные производственные планы, при 
этом повышение роли женщин является дополнительным 
стимулом для продвижения процесса диверсификации», 
- добавил Эдвин Блом. 

Как было отмечено во время визита, в мае 2019 года 
состоялось открытие Женского клуба КПО, являющегося 
платформой для обмена опытом, содействия профессио-
нальному развитию, получению новых знаний через вза-
имодействие и сотрудничество, направленное на укре-
пление внутреннего потенциала сотрудниц КПО.

Сотрудники КПО провели субботник 
на территории месторождения

граммы был приглашен Руслан Джумахметов, артист те-
атра им. Островского. Достойным украшением праздника 
стало выступление артистов театра им А.Н. Островского 
со спектаклем «Молодильные Яблоки», которое достави-
ло участникам мероприятия истинное эстетическое на-
слаждение. 

В программе принимала участие вокальная группа 
детской музыкальной школы «Веселые нотки». А также 
праздник украсили номера, исполненные образцовым 
танцевальным коллективом «Номад». 

Кульминацией праздника стало вручение подарков. 
Во время мероприятия были награждены 12 лучших уче-
ников года, а также 71 победитель конкурса рисунков, 
стихотворений, эссе на тему безопасности детей и пра-
вил дорожного движения. 

Благодаря участию компаний–организаторов (КПО, 
«Автомаг», «Автодом», «Мон-
тажСпецСтрой», «АксайАвто-
Транс», «Каспианпроджектсап-
плайкомпани», «Вест Моторс 
Сервис») и индивидуальному 
предпринимателю, никто в этот 
день не остался без подарков. 

В рамках кампании были 
предоставлены необходимые 
школьные принадлежности для 
учеников школы-интернета, 
а также школьная форма для 
детей из малообеспеченных 
семей на следующий учебный 
год. Компании–организаторы 
посетили коррекционные груп-
пы садиков/школ и вручили 
игрушки, футболки и развиваю-
щие игры детям с ограниченны-
ми возможностями.
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В июне месяце в Нур-Султане, в 
спортивном зале университета им. 
Назарбаева прошел международный 
турнир по каратэ WKF (олимпийский 
вид) «KAZAKHSTANOPEN», где при-
няли участие около 500 спортсменов 
со многих стран мира. 

От Бурлинского района ЗКО в тур-
нире приняли участие 7 спортсме-
нов, которые по итогам соревнований 
по программе кумитэ заняли второе 
место. 

Призерами турнира стали: Ишма-
нов Орынбасар (2 место), Стецура 
Ирина (3 место), Губайдуллина Ра-
нида (3 место). Дети являются вос-
питанниками Жанболата Губайдул-
лина, который является сотрудником 
компании КПО и принимает активное 
участие в воспитании местной моло-
дежи.

Как победитель Областной Про-
фсоюзной Спартакиады трудящихся, 
прошедшей в г. Аксае 5-6 мая, спор-
тсмены Карачаганакского локально-
го профсоюза, занявшие 1-е обще-
командное место, получили право 
представлять «Казахстанский нефте-
газпрофсоюз» на Межотраслевой Ре-
спубликанской Спартакиаде трудя-
щихся, которая прошла 6-9 июня в г. 
Нур-Султане.

Кроме Отраслевого «Нефтегаз-
профсоюза» в соревнованиях приня-
ли участие ещё 11 Отраслевых про-
фсоюзов. 

На торжественном открытии этого 

BI Марафон – это международное беговое соревнова-
ние, которое проводится каждый год, начиная с 2016 года 
в городе Нур-Султан. 

BI Марафон так же, как и Алматы марафон преследует 
благотворительные цели. Благодаря взносам участников 
будет поддерживаться деятельность благотворительного 
фонда BI-Жулдызай. Средства, вырученные от марафо-
на, пойдут на оказание медицинской помощи малышам с 
детским церебральным параличом, детям с эпилепсией, 
аутизмом, различными неврологическими и ортопедиче-
скими заболеваниями с привлечением лучших мировых 
специалистов.

Ежегодно в BI Марафоне участвуют представители 
крупного бизнеса, политики, знаменитые спортсмены и 
общественные деятели. В этом году из знаменитостей 
в марафоне принял участие олимпийский чемпион Се-
рик Сапиев, а также представители федерации легкой 
атлетики, участники чемпионатов мира, артисты и пев-
цы. В целом в массовом спортивном мероприятии при-
няли участие более 10 тысяч спортсменов, в том числе 
спортсмены из 22 стран, таких как Россия, Кыргызстан, 
Узбекистан, Германия, Австрия, Бельгия, США, Дания и 
Индонезия.

Команда профсоюза КПО также приняла участие и 
была представлена четырьмя участниками: капитан ко-
манды Ажгалиев Тельман (21 км, 2:13), Нигметов Руслан 
(21 км, 2:11), Лукьянов Аркадий (21 км, 1:46) и Алмат Га-
зиз (10 км, 0:40). Утро ожидалось прохладным, да и не 
каждый желает бежать навстречу ветру. Это бы испорти-
ло планы у многих бегунов, но, к счастью, погода оказа-
лась хорошей, никакого ветра, ясное небо и жаркое солн-
це уже в 7 утра. В общем, погода выдалась идеальной 

7-8 июня 2019 года был проведен открытый турнир по волейболу, посвя-
щенный Дню государственных симолов Республики Казахстан на призы Про-
фсоюза КПО.

В этом турнире участововало  6 команд, а именно: сборная г. Аксай, «Ко-
манда ветеранов г. Аксай», «Бурлинский колледж», Жарсуатский с/о, «АГС» и 
«Профсоюз КПО».

Турнир прошел в борьбе высшего накала. Каждая игра держала в напря-
жении всех участников турнира, вызывала бури эмоции. По итогам игры полу-
чены результаты:

Турнир в Нур-Султане 

Спартакиада в Нур-Султане
спортивного Форума, проходившего 
в великолепном амфитеатре г. Нур-
Султана, более 400 участников и мно-
гочисленных гостей Спартакиады по-
здравили Председатель Федерации 
профсоюзов Республики Казахстан 
Бакытжан Абдраим, Олимпийский 
чемпион Казахстана Серик Сапиев и 
Олимпийский чемпион по боксу, наш 
земляк Данияр Елеусинов. 

Соревнования по мини-футбо-
лу и армрестлингу проходили 7-8 
июня на центральном стадионе им. 
К. Мунайтпасова. Соревнования по 
настольному теннису проходили в 
ледовом Дворце спорта «Алау». То-

гызкумалак и шахматы проводились 
в конференц-зале здания Федерации 
профсоюзов РК.

Все игры без исключения: и на 
стадионе, и в ледовом дворце, и в 
конференц-зале проходили в инте-
ресной и захватывающей борьбе, 
спортсмены показывали высокий 
уровень мастерства.

Наши ребята, показав достойную 
игру и волю к победе, заняли почёт-
ное четвёртое общекомандное место. 
При этом наибольшее количество оч-
ков в общую «копилку» принесли та-
кие виды спорта, как армрестлинг – 2 
место, шахматы и тогызкумалак – 3 
место. 

В личном же зачёте особо хоте-
лось бы отметить Умбетова Аман-
гельды, занявшего 1 место по 
армрестлингу. Он, как чемпион Ре-
спубликанской Спартакиады, награж-
дён золотой медалью, и ему будет 
присвоено высокое звание «Мастер 
спорта Казахстана».

Серебряной медалью в обще-
командном зачёте по армрестлингу 
награждён Скрыпник Александр, не-
однократный победитель районных и 
областных чемпионатов. 

Бронзовыми медалями награжде-
ны: Тастайбеков Асан (тогызкумалак) 
Алдабергенов Темирбек и Салава-
това Дана (шахматы).  Поздравляем 
чемпиона и призёров Республикан-
ской Спартакиады. Молодцы!

Команда КПО приняла участие в «BI Марафон» 

  Открытый турнир по волейболу I место – АО «АГС»;
II место - «Профсоюз  КПО Б.В.»;
III место - Жарсуатский с/о.
Кроме того, были отмечены луч-

шие номинации турнира:
«Лучший нападающий» - А. Жау-

ынбай, «Бурлинский колледж»;
«Лучший защитник» - А. Муратга-

лиев, АО «АГС»;
«Лучший пасующий» - М. Сарсе-

нов, «Профсоюз КПО Б.В.».
Все спортсмены были награжде-

ны дипломами и денежными 
премиями.

Во время закрытия тур-
нира  все участники и зрите-
ли выразили благодарность  
ОО «Локальная  профсоюз-
ная организация работников  
КПО Б.В.» за качественную 
организацию турнира, посто-
янную поддержку физической 
культуры и спорта в регионе.

Редакция газеты «Новости 
Карачаганака» благодарит 
Ерлана Коянбаева за сотруд-
ничество. 

для бега. Начиная со старта и до финиша, всю дорогу мо-
рально поддерживали энергичные волонтеры, каждые 5 
км были организованы пункты питания, и играла веселая 
музыка – все это создавало отличное настроение. 

Коллектив газеты «Новости Карачаганака» благодарит 
капитана команды КПО Тельмана Ажгалиева за подготов-
ку данного материала.
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7 маусымда Оралда Қарашығанақ 
мұнай-газ және конденсатты кен ор-
нын ашылғанына 40 жыл толуына 
арналған салтанатты шара өтті.

Осынау шараны атап өтуге және 
әлемдегі ең ірі мұнай-газ конденсат 
кен орындарының бірінің қалыптасу 
және даму кезеңдерін еске түсіруге 
Қарашығанақтың алғашқы ашу-
шылары мен ардагерлері, КПО 
қызметкерлері және мердігер 
ұйымдар, Батыс Қазақстан 
облысының және Бөрлі ауданының 
басшылығы шақырылды. Салтанат-
ты рәсімнің басталуының алдын-
да «Қарашығанақ кен орнының 40 
жылдығы» бейнефильмі көрсетілді. 
Онда Қарашығанақтың күрделі та-
рихы, өндірістің негізгі көрсеткіштері 
мен жетістіктері баян етілді.

Құттықтау сөз сөйлеген Батыс 
Қазақстан облысының әкімі Алтай 
Кульгинов былай деді: «Облыстың 
қарқынды әлеуметтік-экономикалық 
дамуының факторларының бірі 
оның кен орындарының байлығы. 
Біздің өңірде қазба байлықтар мол, 
оның аумағында бірегей мұнай және 
газ конденсаты Қарашығанақ кен 
орны бар. Кен орнын игеріп жатқан 
Қарашығанақ Петролиум Оперей-
тинг Б.В.» консорциумы аймақтық 
бизнестің стратегиялық жауапты 
серіктесі болып табылады, жергілікті 
мердігерлермен белсенді түрде 
жұмыс істейді, олардың тауарлары 
мен қызметтерін сатып алады және 
басқа компанияларға әлеуметтік жа-
уапты бизнес жүргізуде үлгі көрсетіп 
отыр. КПО-ның қаржылық салы-
мы арқасында Орал өңірі өзгерді: 

Қарашығанақ кен орнының жемісті 40 жылы

жүздеген шақырым жаңа жолдар 
салынды, денсаулық сақтау, білім 
беру, мәдениет және спорт нысан-
дары салынды және жөндеуден 
өткізілді, ауылдар газдандырыл-
ды. 40 жыл бойы жобаның дамуына 
еңбек сіңірген барлық мұнай және газ 
саласының қызметкерлерін, әртүрлі 
мамандықтағы қызметкерлерді 
шын жүректен құттықтағым келеді!» 
Қорытындылай келе, облыс әкімі ар-
дагерлер тобы мен КПО Б.В. алғашқы 
қызметкелеріне алғыс хаттар табы-
стады.

Қарашығанақ ардагерлері осы 
кеште кен орнын игерудің алғашқы 
кезеңдері туралы естеліктерімен 
бөлісті. Олардың жанкешті еңбегінсіз 
бүгінгі табысты Қарашығанақ 
та жоқ болар ма еді. Қазақстан 
Республикасының Мұнай және газ 
министрлігінің бұрынғы министрі 

Кадыр Байкенов, ардагер-геолог 
Александр Касьяненко, «Қазақ газ 
компаниясы» АҚ вице-президенті 
Кундуз Нупов, Қайнулла Қасенов, 
Қарашығанақ бұрғылау жұмыстары 
басқармасының бастығы Николай 
Кобышевтар сөз сөйледі.

Қарашығанақ ардагерлері мен 
қызметкерлерінің көптеген ұжымын 
Атырау облысының әкімінің орынба-
сары Айбек Крамбаев, «PSA» ЖШС 
бас директоры Мұрат Жүребеков, 
«Shell» Корпорациясының вице-
президенті, Қазақстандағы өкілдігінің 
басшысы Оливье Лазар, «Аджип-
Қарашығанақ» компаниясының 
басқарушы директоры Биаджо 
Пиетроройа, «Лукойл Оверсиз» 
Қарашығанақ жобасының активтерін 
басқарушы Андрей Смолин, «KMГ 
Қарашығанақ» ЖШС директоры 
Қайрат Нұрахметов, «KAZENERGY» 
қауымдастығының атқарушы ди-
ректоры Рустам Қабжанов, Мұнай 
кен орындарының сервистік ком-
паниялар одағының басшы-
сы Рашид Жақсылықов, Батыс 
Қазақстан облысының Кәсіпкерлер 
қауымдастығының атқарушы дирек-
торы Анис Истелюев, «Зениттехсер-
вис» ЖШС директоры Айғожаулы 
Көшірбай құттықтады.

Кәсіподақ ұйымдарының 
өкілдері, сондай-ақ ҚМГК мен КПО 
басшылығының ардагерлері мен 
қызметкерлерін «Қазақстан мұнай-
газ кешенінің салалық кәсіподағы» 
ҚБ төрағасы Сұлтан Қалиев, КПО 
қызметкерлерінің жергілікті кәсіподақ 
ұйымының төрағасы Марс Хай-
руллин, «Қазақстандық мұнай-газ 

салалық кәсіподағы» ҚБ төрағасы 
Тілекқабыл Қабдулов, КПО-ның 
Қарашығанақ бастауыш кәсіподақ 
ұйымының төрағасы Наталья Ламзи-
на құттықтап сөз сөйледі.

КПО Б.В. бас директоры Эд-
вин Блом өзінің құттықтау сөзінде 
компанияның негізгі міндеті 
Қарашығанақ кен орнын барлық 
мүдделі тараптардың пікірлерін еске-
ре отырып, экономикалық тұрғыдан 
ұтымды және экологиялық тұрғыдан 
тиімді түрде басқару екеніне назар ау-
дарды және КПО-ның негізгі қызметі 
бағытындағы жұмысының кейбір 
уақытша нәтижелеріне тоқталып өтті.

«2019 жылы «Қарашығанық Пе-
тролиум Оперейтинг Б.В.» компа-
ниясында Қарашығанақ мұнай-газ 
және конденсатты кен орнының 
ашылғанына 40 жыл толған мерейлі 
жыл. Тарих үшін осынау кішкентай 
ғана кезеңде Қазақстан мұнай 
өнімдерін сатуда әлемдік нарықта 
жетекші орындардың бірі болып 
үлгерді.

Әлемдегі техникалық жағынан 
күрделі кен орнының бірі болып 
табылатын Қарашығанақты иге-
ру кезінде көмірсутегі шикізатын 
өндіру және игеру үшін ең озық және 
көбіне инновациялық технологиялар 
қолданылады. Компания қызметінің 
басым бағыттарының бірі қоршаған 
ортаға минималды әсер етуімен 
жоғары өнімділікті сақтау болып та-
былады. Табысты серіктестік бары-
сында КПО газды жою және жағылған 
газ көлемін азайту саласында тама-

ша нәтижелерге қол жеткізді. 2018 
жылы Қарашығанақтағы газды жою 
коэффициенті 99,94% құрады. Бұл 
деңгей мұнай-газ саласындағы үздік 
әлемдік жетістіктерге сәйкес келеді.

КПО Қазақстан Республикасының 
«жасыл экономикаға» көшуіне өз 
үлестерін қоса беретін болады. 
КПО компанияның шеңберінде ғана 
қалмай, экология мәселелеріне 
кеңінен көңіл бөле отырып, тұрақты 
даму мен қоршаған ортаны қорғау 
қағидаттарына адалдық танытып 
келеді. Компанияның шеңберінен 
шығып кетпестен, қоршаған орта-
ны қорғау мәселелеріне кеңінен 
қолданылады.

Мәселен, жыл сайын, 2017 жылдан 
бастап, КПО Батыс Қазақстан облы-
сы әкімдігінің және Қазақстан Респу-
бликасы Энергетика министрлігінің 
қолдауымен Халықаралық 
экологиялық форум өткізеді, ол 
дәстүрлі түрде Дүниежүзілік қоршаған 
ортаны қорғау күнін атап өтуге сәйкес 
келеді.

Форум қоршаған ортаны қорғау, 
энергия үнемдеу және энергия 
тиімділігін арттыру мәселелері 
бойынша бизнес пен мемле-
кет арасындағы ашық диалогқа 
бірегей мүмкіндік береді. Мұндай 
форумдарды өткізу сонымен қатар 
жер қойнауын пайдаланушылар 
мен Қазақстан Республикасының 
уәкілетті органдарының арасындағы 
тиімді өзара әрекеттесу жүйесін 
ынталандыруға мүмкіндік береді», - 
деді Блом мырза.

Мерекелік шараның ардагерлері 
мен қонақтарына арнап сөз сөйлеген 
Эдвин Блом: «Қарашығанақ кен ор-
нын игеруге үлес қосқан барлық 
адамдарды қуана қарсы аламын. 
Өткен ғасырдың 70-ші жылдарында 
рухы мықты адамдар жердің қазба 
байлығының  Адамға қызмет етуіне 
қол жеткізді. Қазақстан Республика-
сы мен халықаралық инвесторлар 
альянсының ынтымақтастығының 
арқасында Қарашығанақтың 
әлеуеттілігі пайда болды, кейін ол 
әлемдік нарыққа көмірсутектердің 
сенімді жеткізушісі болды. Бүгін 
қырық жыл бұрынғы оқиғаларды еске 
түсіріп, сол кезеңдегі Қарашығанақ 
батырларына Исаак Ньютонның 
сөздерін ризашылықпен жеткізгім 
келеді: «Егер мен басқалардан артық 
көрген болсам, бұл алыптардың 
иығында тұрғандықтан».

Мерекелік іс-шара барысын-
да Қарашығанақтың дамуына баға 
жетпес үлес қосқандардың бәрінің 
аты-жөндері айтылды. Кен орнын 
алғаш ашушылар мен алғашқы 
қиындықтарды бастан кешкендердің 
еңбектері атап өтілді. Олар С.М. Ка-
малов, В.П. Лабазов, С.Ф. Лапшин, 
В.П. Новиков, Р.Б. Бахтияров, Х.А. 
Елеуов, В.А. Беккер, Н.И. Ермаков, 
Ю.А. Иванов, Р.М. Исхаков, В.М. Ка-
заков, А.Д. Лысенко, О.Н. Марченко, 
Н.Г. Матлошинский, Б.Н. Москален-
ко, Л.Б. Портнова, А.В. Сташков, 
Л.В. Труфанов, Н.П. Кобышев және 
көптеген адамдар болатын.
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6 маусымда Орал қаласында ІІІ Халықаралық «Орал 
Жасыл Форумын» (UGF) Батыс Қазақстан облысы 
әкімдігінің қолдауымен КПО ұйымдастырды.

Форум жұмысына 200-ден астам делегат қатысты. 
Бұлар қоршаған ортаны қорғау, «жасыл» технологи-
ялар, энергия тиімділігі саласындағы сарапшылар, 
тиісті министрліктер мен ведомстволардың басшыла-
ры, орталық және аймақтық мемлекеттік органдардың 
өкілдері, мұнай-газ компанияларының басшылары, 
қоғамдық бірлестіктер мен салалық қауымдастықтардың 
басшылары.

Іс-шараның негізгі мақсаты  Қазақстан 

Орал қаласындағы III Халықаралық 
экологиялық форум

Республикасының жаңа Экологиялық кодексі жобасының 
ережелерін, сондай-ақ «жасыл» энергетиканы дамытудың 
өзекті мәселелерін талқылау болды.

Сонымен қатар, форумға қатысушылар қоршаған 
ортаны қорғау және энергия үнемдеу саласындағы 
мәселелерді талқылады. Сондай-ақ форумда «Жа-
сыл энергетика - даму мүмкіндіктері мен болашағы» 
тақырыбында арнайы семинар ұйымдастырылды. Түстен 
кейін форумда «Энергияны үнемдеу саласындағы 
ақпараттық хабардарлықты арттыру: ұсыныстар» 
тақырыбында шеберлік сыныбы өтті.

Қатысушыларға арналған құттықтау сөзінде КПО 
бас директоры Эдвин Блом: «Минералды ресурстарды 
ұтымды пайдалану, экологиялық қауіптерді азайту - біздің 
компанияның өндірістік қызметінің басым бағыттары 
болып табылады. Біз өз қызметімізді тиімді, сенімді 
және қауіпсіз өндіріске, тұрақты дамуды қамтамасыз 
ететін әлеуметтік және экологиялық проблемаларға 
жауапкершілікпен қарау негізінде құрамыз. UGF 
экологиялық форумы үкіметтік емес табиғат қорғау және 
экологиялық ассоциациялар, кәсіпкерлік пен үкімет ара-
сында Қазақстан Республикасының жаңа Экологиялық 
кодексінің жобасын және «жасыл» энергетиканы дамытуға 
қатысты мәселелерді талқылауға ашық диалогқа бірегей 
мүмкіндік береді деп санаймын», - деді.

Оралда жыл сайынғы халықаралық экологиялық фо-
рум өткізу жақсы дәстүрге айналды - 2017 және 2018 жыл-

дары екі форум өтті. Бірінші және екінші форумдардың 
қорытындылары бойынша Батыс Қазақстан облысын-
да да, жалпы республикада да «жасыл экономика» 
тұжырымдамасын сәтті іске асыруға, сондай-ақ Қазақстан 
Республикасының 2025 жылға дейінгі Стратегиялық даму 
жоспарының мақсаттарына қол жеткізуге бағытталған 
нақты іс-шаралар жоспары бар қарарлар қабылданды.

2019 жылы Қазақстан Республикасында Жастар 
жылы деп жарияланғаны белгілі. Өз кезегінде КПО 
Батыс Қазақстан облысының студенттері арасында 
инновациялық экологиялық идеялар байқауын өткізді.

Бұл іс-шара жас ұрпақтарға аймақтың тұрақты дамуы 
туралы өздерінің көзқарастарын білдіруге мүмкіндік берді 
және осылайша оның инновациялық экологиялық идея-
лары мен ұсыныстарын жасау арқылы болашағына үлес 
қосуға мүмкіндік берді. Байқау жеңімпаздарын марапат-
тау рәсімі UGF үшінші экологиялық форумында өтті.

Форум делегаттары іс-шараның тиімділігін атап 
өтті. Олардың айтуынша, қатысушылардың жоғары 
сарапшылық деңгейі күн тәртібіндегі мәселелерді жан-
жақты талқылауға және жан-жақты талдауға ықпал етті.

Форумды қорытындылай келе, КПО-ның бас ди-
ректоры Эдвин Блом талқылау барысында көтерілген 
барлық өзекті мәселелер алдағы жұмыс барысында 
ескерілетініне және олар бойынша нақты іс-шаралар мен 
шешімдер дайындау үшін кеңестер өткізілетініне сендірді.

КПО өз қызметінің барлық аспектілерінде тұрақты даму 
принциптері мен қоршаған ортаны қорғау саласындағы 

жоғары стандарттарды ұстанады және Қазақстан 
Республикасының Тұңғыш Президенті ұсынған «жасыл 
экономика» концепциясына көшу бастамасын толықтай 
қолдайды, ластаушы заттардың шығарындыларын 
азайтуға, қалдықтарды жоюға және «жасыл» технологи-
яларды енгізуге бағытталған шараларға ерекше назар 
аударылады. 1998 жылдан бастап КПО қоршаған орта-
ны қорғау бойынша іс-шараларды жүзеге асыру үшін 380 
миллион АҚШ долларын бөлді.

Өткен жылы Қарашығанақтағы газды жою көрсеткіші 
99,94 пайызды құрады, бұл әлемдік деңгейдегі жетістік 
болып табылады.
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27 мамырда КПО-ның қызметкерлеріне Қазақстан 
Республикасының Индустрия және инфрақұрылымды 
дамыту министрлігі мен KAZENERGY қауымдастығы 
атынан Ақсайдағы бас кеңседе салтанатты марапаттау 
рәсімі өтті.

Іс-шараға КПО-ның бас директоры Эдвин Блом, КПО-
ның еңбек ресурстарының басқарушысы  Сури Раджаго-
пал, сондай-ақ КПО кәсіподағының басшылары Марс Хай-
руллин, Максим Асанов және Наталья Ламзина қатысты.

Ресми марапаттау барысында КПО-ның бас директо-
ры Эдвин Блом барлық марапатталған қызметкерлерді 
құттықтап, кәсіби мансаптарында сәттілік тіледі.

«Мені әрқашан КПО қызметкерлерінің Қазақстан 
Республикасының мұнай-газ саласына қосқан үлестері, 
әсіресе олардың Қарашығанақ мұнай-газ конденсатты кен 
орнын дамытуға қосқан үлесі қайран қалдырады. Бұл мара-
паттар сіздің жоғары біліктілігіңізді, еңбекқорлығыңызды, 
үлкен жауапкершілікті сезінетіндігіңізді білдіреді. Соны-
мен қатар, бұл жас ұрпаққа жақсы үлгі. Барлық КПО дирек-
торлары мен бас компаниялардың атынан сіздерге шын 
жүректен өз істеріңізді беріле адал атқарғандықтарыңыз 
үшін тағы да алғыс айтамын», - деді ол.

Өз кезегінде, КПО кәсіподақ ұйымдарының басшыла-
ры компания қызметкерлерін марапаттарымен құттықтап, 
тығыз және жемісті ынтымақтастық пен сенім үшін КПО 
басшылығына алғысын білдірді. Сонымен қатар, олар 
Эдвин Бломға тұрақты қолдауы мен КПО-ның жергілікті 

19 маусымда «Нұр-Сұлтан» қаласында КПО және «Honeywell» корпора-
циясы Қарашығанақ жобасындағы жергілікті қамтуды дамытуға бағытталған 
өзара түсіністік туралы меморандумға қол қойды.

Қол қойылған Меморандум аясында Honeywell жабдықтарды жергілікті 
жерде жинауды жүзеге асыруға, сондай-ақ Honeywell пен қазақстандық 
серіктес арасында консорциум құруға ниетті.

КПО мен Honeywell ынтымақтастықпен жұмыс жасауда көп жылдық 
тәжірибелері бар. Мәселен, Honeywell компаниясының цифрлық 
шешімдері Қарашығанақ кен орнындағы өндірістік процестерді қауіпсіз 
басқаруды қамтамасыз етеді, сонымен қатар кешенді мұнай және газ өңдеу 
қондырғыларының ұңғымалары мен технологиялық процестерін қашықтан 
басқаруға мүмкіндік береді.

«КПО және  біздің акционерлер республиканың индустриалды-
инновациялық дамуына байланысты бастамаларды толық қолдайды. Бүгін 

5 шілдеде КПО Оралдағы 
әуежайды қайта құру жұмыстарының 
басталғанын хабарлады. Салта-
натты рәсімде Батыс Қазақстан 
облысының әкімі Ғали Есқалиев 
басқарған облыстың басшылығы, 
КПО мен мердігер ұйымдардың 
басшылығы, сондай-ақ Орал қаласы 
қауымдастықтарының өкілдері 
қатысты.

Өз сөзінде БҚО әкімі Ғали 
Есқалиев әуежайды қайта құру облыс 
үшін тарихи оқиға екенін атап өтті. 
«1979 жылы пайдалануға берілгеннен 
кейін, терминал ғимаратында күрделі 
жөндеу және қайта құру жұмыстары 
өткізілмеген. Ескірген терминал 
ғимаратының және жаңартылмаған 
техникалық базаның нашарла-
уы әуежайдың өткізу қабілеттілігін 
арттыруға және жаңа бағыттарды 
ашуға мүмкіндік бермеді. Бұл жер-
де бір жарым жылдан кейін барлық 
халықаралық талаптарға сай зама-
науи, қауіпсіз және жайлы әуежай 
болатынына мен сенімдімін. Менің 
ойымша, бұл жобаның басталуы 
ел астанасының күні мерекесіне 
арналған жақсы сыйлық», - деді Ғали 
Есқалиев.

КПО әуежайды қайта құруға кірісті

Жұмыстың негізгі мақсаты - тер-
минал ғимаратының ішкі аумағын 
кеңейту, әуежай сыйымдылығын арт-
тыру, жолаушылардың жайлылығы 
мен қауіпсіздігін жақсарту. Бұл 
жобаның іске асырылуы жолаушы-
лар тасымалы жылына 160 мыңнан 
350 мыңға дейін арттыруға, ал 
терминалдың қуаты сағатына 200-
ден 400 адамға дейін қабылдауға 
мүмкіндік береді. Ғимараттың ішкі 
көлемін ұлғайтудан басқа жола-
ушылар мен багажды қабылдап, 
қызмет көрсетуге арналған заманауи 

КПО қызметкерлері марапатталды

Құрметті әріптестер! 

Компанияға жақында 
қосылып, өздеріңіз жөнінде, 
мердігер ұйымдардың 
қызметкерлері ту-
ралы көбірек біле 
бастағанымнан, КПО жай-
ында өз ойларыммен 
бөліскім келіп отыр. 

Жұмыс алаңдарын 
аралаған кезімде 
жұмыскерлердің, соның 
ішінде жұмыстың ең 

алдыңғы қатарларында еңбектенетін қызметкерлердің  
қауіпсіздік туралы ой-пікірлеріне мен разы болдым. 
Олардың орындап жатқан жұмыс-қызметтері туралы жіті 
хабардар болуы және ортақ мақсат – КПО қызметкерлері 
мен мердігерлердің қауіпсіздігі мен саулығына қатысты 
жауапкершілігі мен берілгендігін мен жоғары бағалаймын. 
Біздің кәсібімізде орын алатын оқиғалардың ең жиі 
себебі – бақылаудың жеткіліксіздігі. Оқиғаларды тергеу 
нәтижелері бұған дәлел. Сондықтан мен КПО-ның тікелей 
жетекшілеріне (супервайзерлерге) арналған    көшбасшылық 
және ҚТ мәдениетін жетілдіру бағдарламасының іске 

асырылып келетініне қуаныштымын. Бұл бастама өткен 
жылдары әріптестеріміз арасында өте танымал болғанын 
және олардың көңілінен шыққанын білемін, сондықтан 
сіздерден айналадағы әріптестеріңіз және өздеріңіз үшін 
бұл шараны жалғастыруды сұраймын.     

Бүгінге дейін оқытуға КПО-ның 500 супервайзері 
қатысты. Жобаларды жүзеге асыру және өндірістік 
директораттарға қарасты мердігерлік ұйымдардың 500-
ге жуық супервайзерлері оқыту курстарынан өтті. Яғни, 
алдағы бірнеше ай ішінде бағдарламадан өткен мердігер 
супервайзерлерінің саны артады. Егер сіз аталып 
өткен 1000 супервайзердің қатарында болсаңыз – сізге 
алғысымды білдіремін.   

Супервайзерлерден, тікелей жетекшілерден бұл 
бағдарламаны қолдауды жалғастыруды және жұмыс 
алаңдарында көшбасшылық танытып, үлгі болуды 
сұраймын. 

Өздеріңіз білетіндей, биылғы жоспарлы жөндеу 
жұмыстары және басқа да жобаларға байланысты 
барлығымыздың алдымызда кең ауқымды жұмыс бар. 
Мен әрбір жұмыскердің өз үйіне аман-есен оралуын 
және қондырғыларымызда еш ағындының болмағанын 
қалаймын.    

Габриеле Джиона,
Өндіріс директоры 

КПО мен Honeywell өзара түсіністік 
туралы меморандумға қол қойды

жабдықтар кешені, тіркеу уақытын 
азайту және паспортты бақылау 
рәсімдерін азайту үшін соңғы 
үлгідегі қауіпсіздік жүйелерін орнату 
қарастырылуда.

Әуежай реконструкциядан кейін 
барлық үлгідегі жолаушылар мен 
жүк ұшақтарын қабылдай алады. 
Бұл тұрақты рейстердің санын рет-
теуге, транзиттік рейстерге қызмет 
көрсетуге және жүк рейстеріне 
арналған тұрақты бағыттарды 
ұйымдастыруға мүмкіндік береді деп 
жоспарлануда.

қол қойылған келісім - бұл КПО-ның 
трансұлттық компанияларды еліміздің 
өңдеуші секторына тауарларын экс-
порттау және Қазақстанның әлемдік 
нарыққа шығуына тартуға қосқан 
үлесі. Бұған дейін КПО Жергілікті 
қамтуды дамыту бағдарламасы 
шеңберінде отандық өңдеу секторы-
на Tenaris, Halliburton, General Electric, 
Schneider Electric және басқалары 
сияқты жаһандық көшбасшыларды 
тартты. Ол өз кезегінде Қазақстанда 
өндірілген өнеркәсіптік технология-
ларды пайдалануға мүмкіндік берді», 
- деді КПО бас директорының орын-
басары Марат Кәрімов.

Honeywell корпорация-
сы өнеркәсіптік технология-
ны өңдеумен айналысады және 
әлемнің 100 ірі компанияларының 
қатарына кіреді. Қол қою рәсімінде 
сөз сөйлеген Honeywell Process 
Solutions бөлімшесінің президенті 
Джон Рудольф былай деді: «КПО-
мен ынтымақтастық арқылы біз 
Қазақстанның өңдеуші өнеркәсібін 
кәсіпорындарға индустрияның жаңа 
технологиясымен қамтамасыз ету-
ге ниет білдіреміз, бұл өз кезегінде 
кәсіпорындарға қауіпсіздікті, 
сенімділікті және пайдалылығын 
арттыруға көмектеседі».

Өндіріс директорының КПО 
қызметкерлеріне жолдауы

қызметкерлерінің еңбекқорлығын  мойындағаны үшін 
алғыс айтты.

Ресми рәсімді аяқтағаннан кейін Эдвин Блом Қазақстан 
Республикасының Индустрия және инфрақұрылымды да-
мыту министрлігі мен KAZENERGY қауымдастығының 
атынан КПО қызметкерлеріне лайықты марапаттарды та-
быс етті.

Барлық жеңімпаздар атынан Қарашығанақ кен 
орнының ардагері Жардем Қуанұлы Кусанов: «Біз сіздің 
сеніміңіз бен қолдауыңызға өте ризамыз! Қарашығанақ 
кен орнын дамытуға қосқан үлесімізді мойындау біз үшін 
үлкен мәртебе», - деп айтты.
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2 маусымда КПО Ақсай 
қаласындағы шар крандары/ клапан-
дарды және ысырмаларды өндіретін 
және жөндейтін «ПетролВалвз 
Киос Қазақстан» зауытын іске қосу 
рәсіміне қатысты.

Ашылу салтанатына Батыс 
Қазақстан облысының басшылығы, 
КПО және «ПетролВалвз Киос 
Қазақстан» компаниясының өкілдері 
қатысты.

Бұл зауыттың құрылысы 
Қарашығанақ кен орны айнала-
сында өндірістік кластерді дамыту, 
сондай-ақ технологияларды беру мен 
қазақстандық кадрлардың біліктілігін 
арттыру мақсатында шетелдік және 
қазақстандық компаниялар арасында 
бірлескен кәсіпорындар құру баста-
масымен басталды.

«ПетролВалвз Киос Қазақстан» 
ЖШС зауыты - «Petrolvalves 
SPA» және «KIOS» ЖШС 
бірлескен кәсіпорын. Итальяндық 
Petrolvalves SPA - 1954 жылдан 
бастап клапандардың, түпнұсқа 
жабдықтардың ірі халықаралық 
өндірушісі.

«ПетролВалвз Киос Қазақстан» 
ЖШС бас директоры Массимо Бин-
дини: «Соңғы 20 жыл ішінде біз 
әр түрлі тапсырыс берушілер үшін 
Қазақстанға 45 мыңнан астам клапан 
жеткіздік. Біз кең ресурстық базаны 

27 маусымда KAZENERGY әйелдер энергетикалық 
клубының делегациясы Қарашығанақ мұнай-газ және кон-
денсатты кен орнында болып, Karachaganak Petroleum 
Operating B.V. (KПO) басшылығымен жұмыс кездесуін 
өткізді.

Сапар барысында қонақтар Қарашығанақ жобасының 
жүзеге асырылуымен, КПО-ның өндірістік қызметімен та-
нысты және компанияның бірқатар өндірістік нысандарын 
аралады.

КПО компаниясының басшысы Эдвин Блом өзінің 
құттықтау сөзінде атап өткендей, компанияда жұмыс 
істейтін әйелдер жұмыстың барлық саласында да 
маңызды рөл атқарады.

Сапар барысында айтылғандай, 2019 жылдың мамыр 

10 маусымда КПО өкілдері «RT Alliance» ЖШС-нің 
Ақсай қаласында сұйық азот өндіру зауытының салта-
натты рәсіміне қатысты. Ашылу салтанатына БҚО Бөрлі 
ауданы мен КПО-ның мердігер компанияларының басшы-
лары қатысты.

«RТ Alliance» ЖШС директоры Талғат Қазиев өзінің 
құттықтау сөзінде былай деді: «Біздің компания 2003 жылы 
сұйық азот және гелий сияқты мамандандырылған газ-
дарды жеткізуші ретінде құрылды. Соңғы жылдары біздің 
мүмкіндіктеріміз мұнай кен орындарының қызмет көрсету 
секторы, соның ішінде гелийдің ағып кетуін анықтауды, 
біріктірілген фланецтерді басқаруды, құбырларды күтіп 
ұстауды және химиялық тазалау қызметі деңгейіне дейін 
өсті. КПО-мен жұмыс істеу дағдысының арқасында 
біз Ресейдің мұнай кен орындарына қызмет көрсету 
нарығына кіре алдық».

КПО-ның жергілікті қамтуды дамыту жөніндегі 
менеджері Бақытжан Досқазиев. «Бұл зауыт Қарашығанақ 
кен орнындағы өндірістік кластерді құруға бағытталған 
КПО-ның жергілікті қамтуды дамыту жобаларының бірі», 
- деп атап өтті.

«Зауыттың өндірістік қуаты жылына 4500 тоннаны 
құрайды. «RT Alliance» компаниясы жобаға 400 мил-

Мамыр айының соңында Оралда КПО Батыс Қазақстан 
облысы әкімдігі мен өкілетті органның қолдауымен, КПО, 
БҚО әкімдігі, АО «Орал» СПК және БҚО машина жасау-
шылар арасында қол қойылған машина жасауды дамыту 
бойынша өзара түсіністік туралы Меморандум аясында 
жергілікті қамтуды дамыту бойынша Жол картасының 
«Мұнай-газ саласына арналған машина жасау» кіші 
кластерін іске асыру үшін семинар-кеңес өткізді. КПО ком-
паниясы жиналысқа қатысушыларды жергілікті қамтуды 
дамыту бағдарламасы шеңберіндегі бірлескен жұмыстың 
нәтижелерімен таныстырды. Соңғы үш жыл ішінде 
(2016-2018 жж.) Жергілікті қамту 48%-дан 60%-ға дейін 

КПО сұйық азот зауытының ашылу рәсіміне қатысты

лионнан астам теңге инвестициялады, жаңа жұмыс 
орындары ашылды. Бұл зауыт сұйық азот өндірісін 
толығымен локализациялай алады және Қарашығанақ 
жобасының қажеттіліктерін қанағаттандыра алады.
Бұған қоса, Қашаған және Теңіз жобаларының өкілдері 
осы жобаға қызығушылық білдірді, өйткені бұл барлық 
операторлардың мұндай өндірісті оқшаулаудағы іскерлік 
ынтымақтастығының жақсы үлгісі бола алады», - деді 
Бақытжан Досқазиев.

КПО зауыттың ашылу салтанатына қатысты

құрдық және біздің негізгі тапсырыс берушілерімізге, ең алдымен, КПО-ға 
жақындау уақыты келді деп санаймыз. Бүгінгі өндірістің ашылуы - бұл біздің 
Қазақстан Республикасы экономикасының дамуына қосқан үлесіміз. Біз 
Қазақстан Республикасында клапандарды өндіру және қызмет көрсету бой-
ынша бірлескен серіктестіктер құруға мүдделі инвестор ретінде қазақстандық 
мұнай-газ саласының кәсіпорындарымен ынтымақтастықты жалғастыруға 
ниеттіміз. Бұл бастама толығымен Қазақстан Республикасы Үкіметінің ба-
стамаларына және КПО мен басқа да ірі операторлардың өндірісті оқшаулау 
бөлігіндегі талаптарына сәйкес келеді», - деді.

Осы жоба аясында «ПетролВалвз Киос Қазақстан» ЖШС жабдық сатып 
алуға және 1000 м2 өндірістік қуаттылықтар құруға 4 млн еуро инвестицияла-
ды. Нәтижесінде қазақстандықтар үшін 20 жаңа жұмыс орны ашылды және 
қызметкерлер қажетті дайындықты аяқтады.

Бұл жөнінде түсінік бере отырып, КПО компаниясының сатып алу 
жөніндегі директоры Лори Шмидт Ақсай қаласында жаңа өндірістің ашылуы 
Қарашығанақ кен орнының ашылуының 40 жылдығы қарсаңында қалаға кере-
мет сыйлық екенін атап өтті.

Мұнай-газ өндірісі үшін машина жасауды дамыту
жоғарылағаны атап өтілді, ал КПО 22 млрд. теңгеден 
астам қаржыға 22 жаңа тауарлар өндірісін және Қазақстан 
Республикасы аумағындағы бұрын халықаралық компа-
ниялар ұсынып келген 186 млрд. теңгеге 29 жұмыс пен 
қызмет түрлерін ұсынуға ықпал етті.

Кездесуге қатысушылар Батыс Қазақстан облысын-
да машина жасауды дамыту мәселелерін талқылады, 
ал аймақтың машина жасау кәсіпорындарының өкілдері 
Қарашығанақ жобасы үшін отандық өнімді жылжытуда 
айтарлықтай прогресті екенін атап өтті.

Кездесу барысында машина жасау компанияла-
рына Қазақстанда жаңа тауарлар өндірісін ұлғайтуға 
және игеруге мүмкіндік беретін трансформаторлар, 
фильтр элементтері, мотор майлары және басқа да 
тауарларды шығаруға арналған жаңа ұзақ мерзімді 
келісімшарттарға қол қойылды. Сондай-ақ, жиналы-
ста отандық өндірушілерге бұрын берілген фланец-
тер, тығыздағыштар мен бекітпелер өндіруге жасалған 
бірқатар келісімшарттар берілді.

Кездесу барысында КПО-ның бірқатар қызметкерлері 
Қазақстанның машина жасау саласын дамытуға қосқан 
үлесі үшін БҚО әкімінің алғыс хаттарымен марапатталды.

КПО-ның бас директоры Эдвин Блом КПО мен кон-
сорциум акционерлерінің Жол картасының «Мұнай-газ 
саласына арналған машина жасау» кіші кластерін жүзеге 
асыруды жалғастыру ниетін растады.

KAZENERGY әйелдер клубы Қарашығанақта
айында КПО-ның әйелдер клубы ашылды, ол тәжірибе 
алмасу, кәсіби өсуге ықпал ету мен КПО қызметкерлерінің 
ішкі әлеуетін күшейтуге бағытталған өзара әрекеттестік 
пен ынтымақтастық арқылы жаңа білімдер алуға арналған 
алаң болып табылады.

Сапар барысында KAZENERGY Әйелдердің 
энергетикалық клубы атқарушы комитеттің отырысын 
өткізіп, өзекті мәселелер талқыланды. Оның ішінде 
Қазақстанның энергетикалық секторындағы әйелдердің 
рөлін зерттеу; цифрлық тәлімгерлік жобаны іске асыру; 25 
қыркүйекте «Kazakhstan Energy Week - 2019» іс-шарасы 
аясында өтетін «Энергетика саласындағы әйелдер 
көшбасшылығының заманауи образы» IV форумын өткізу.
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КПО кәсіподағының командасы «ВI Марафонға» 
қатысты. Бұл 2016 жылдан бастап Нұр-Сұлтан қаласында 
жыл сайын өткізіліп келе жатқан жүгіруден халықаралық 
жарыс. КПО-ның командасын 4 спортшы құрады: коман-
да капитаны Ажғалиев Тельман, Нигметов Руслан, Лукья-
нов Аркадий және Алмат Ғазиз.

Осы жылы марафонға олимпиада чемпионы Серік Са-
пиев, сонымен бірге, жеңіл атлетика федерациясының 
өкілдері, әлем чемпионатының қатысушылары, әртістер 
мен әншілер қатысты. Жалпы, бұқаралық  спорттық шараға 
10 мың спортшы қатысты. Олар  Ресей, Қырғызстан, 
Өзбекстан, Германия, Австрия, Бельгия, АҚШ, Дания мен 
Индонезия сияқты әлемнің 22 елінен келді. 

Марафоннан түскен қаржы церебральды паралич-
пен, эпилепсиямен, аутизммен, әртүрлі неврологиялық 
және ортопедиялық ауырулармен  ауыратын балаларға 
әлемдік үздік мамандардың дәрігерлік көмек көрсетуіне  
жұмсалатын болады.  

Ақсай қаласында маусым айының 3 күні Бөрлі 
ауданының №3 мектебінің оқушылары үшін халықаралық 
Балаларды қорғау күніне арналған мерекелік шара өтті. 
Мерекелік бағдарлама жол қозғалысы мен балалар 
қауіпсіздігі ережелері тақырыбына құрылған болатын.

Мерекеге 1-5 сыныптар аралығындағы 500 бала 
қатысты, сонымен бірге аудандық білім бөлімінің педагог-
тары мен әдіскерлері де бірге болды. Балаларға арналған 
шараның негізгі өткен орны Мәдениет үйі болды.

Қауіпсіздік техникасы бойынша меңгеруші Илария 
Заппакоста, ҚТ корпоративтік мәселелер бойынша бөлім 
меңгерушісі Гульнара Даулова және транспорт бөлімінің 
бастығы Бауыржан Шамшитов балалар мен ұстаздарды 
құттықтап, оларға көңілді де жарқын каникул күндерін 
тіледі. Және жол қозғалысы ережелері мен қарапайым 
қауіпсіздік ережелерін әруақытта сақтап жүрулерін 
сұрады.

Көңілді ойын-сауық бағдарламасы үшін А.Н.Островский 
атындағы облыстық драма театрының әртісі Руслан Джу-
махметов арнайы шақыртылды. Мерекенің ерекше сәні 
де А.Н.Островский атындағы театр әртістерінің өнер 
көрсетуі болды.

Мереке барысында 12 үздік оқушы, сондай-ақ, сурет, 
өлеңдер мен жол қозғалысы және қауіпсіздік ережелері 

5-6 мамыр аралығында Ақсай қаласында өткен облыстық кәсіподақтар 
спартакиадасының жеңімпазы ретінде командалық 1-інші орынды жеңіп алған 
Қарашығанақ жергілікті кәсіподақтың спортшылары 6-9 маусымда Нұр-Сұлтан 
қаласында өткен салааралық республикалық спартакиадада Қазақстан мұнай 
және газ кәсіподағы атынан қатысу құқығына ие болды.

Спартакиаданың 400-ден астам қатысушылары мен көптеген қонақтарын 
Нұр-Сұлтанның керемет амфитеатрында Қазақстан кәсіподақтар 
федерациясының төрағасы Бақытжан Әбдірайым, Қазақстанның олимпиада 
чемпионы Серік Сапиев, бокстан олимпиада чемпионы, біздің жерлесіміз Да-
нияр Елеусіновтер құттықтады.

Мини-футбол және армрестлингтен жарыс 7-8 маусымда орталық Қ. 
Мұңайтпасов атындағы стадионда өтті. «Алау» мұзайдыны спорт сарай-
ында үстел теннисінен жарыс өтті. Қазақстан кәсіподақтары федерация-

2019 жылы Маусым айының 7-8-ші жұлдызында 
Қазақстан Республикасының рәміздер күніне орай КПО 
Кәсіподақ ұйымының жүлдесіне ұйымдастырылған  во-
лейболдан ашық турнир өз мәресіне жетті. Жарысқа  
барлығы 6 команда қатысты.  Командаларға тоқтала 
кетсек, «Ақсай» командасы, «Ардагерлер» (Ақсай 
қаласы), «Бөрлі колледжі», «Жарсуат» а/о, «АГС» ко-
мандасы және «КПО Б.В. Кәсіподағы» командалары 
өнер көрсетті. Жоғары деңгейде ұйымдастырылған тур-
нир жанкүйерлердің көңілінен шықты деп айтуға толық 
негіз бар, әсіресе ақтық бәсекелестіктер тартысты өтті. 
Шиленісті кездесулерден кейін командалар жүлделі 
орындарды былайша бөлісті. 

I орынға – АҚ  «АГС» командасы тұрақталды.
II орынға - «КПО Б.В. Кәсіподағы» командасы 

Біз балаларымыздың қауіпсіз болашағын қолдаймыз

тақырыбына эссе байқауларының жүлдегерлері - 71 бала 
марапатталды.

Шара аясында мектеп-интернаттың оқушылары үшін 
қажетті оқу құралдары, сонымен бірге аз қамтылған 
отбасылардың балалары үшін келесі оқу жылына мектеп 
формасы берілді.

Нұр-Сұлтандағы спартакиада сы ғимаратының мәжіліс залында 
тоғызқұмалақ пен шахмат ойыны өтті.

Барлық ойындар: стадионда, мұз 
сарайында және мәжіліс залында 
қызықты әрі тартысты өтті, спортшы-
лар жоғары шеберліктерін көрсетті.

Біздің жігіттер жеңіске де-
ген ұмтылысымен лайықты ойын 
көрсетіп, жалпы командалық төртінші 
орынды иеленді. Сонымен қатар, қол 
күресі сияқты спорт түрінен - 2 орын, 
шахмат және тоғызқұмалақ - 3 орын 
алып, жалпы ең көп ұпай саны осы 
спорт түрлерінен болғанын айтқан 
жөн.

Жеке жарыста армрестлингтен 
1-орын алған Үмбетов Амангелді 
туралы ерекше айтқым келеді. Ол 
республикалық ойындардың чемпи-
оны ретінде алтын медальмен мара-
патталды және оған «Қазақстанның 
спорт шебері» жоғары атағы беріледі.

Қол күресінен командалық 
есепте аудандық және облыстық 
чемпионаттардың бірнеше дүркін 
жеңімпазы Александр Скрыпник 
күміс медальмен марапатталды.

Қола медальдармен 
марапатталғандар: Тастайбеков 
Асан (тоғызқұмалақ) Алдабер-
генов Темірбек пен Салаватова 
Дана (шахмат). Чемпиондарды 
және Республикалық ойындардың 
жеңімпаздарын құттықтаймыз. Жа-
райсыздар!

Волейболдан  ашық турнир өтті
тұрақталды.

III орынға - «Жарсуат» а/о командасы тұрақталды.
Үздік номинациялар бойынша:
«Үздік шабуылшы» - А.Жауынбай «Бөрлі колледжі»;
«Үздік қорғаушы» - А.Муратгалиев АҚ «АГС»;
«Үздік байланыстырушы» - М.Сарсенов «КПО Б.В. 

Кәсіподағы».
Жеңімпаз және жүлдегер командаларға мақтау 

қағаздары және қаржылай сыйлықтар тапсырылды. 
Турнирдің жабылу салтанатында барлық қатысушылар 

мен көрермендер спортты жаппай қолдағаны үшін КПО 
Б.В. Кәсіподақ ұйымына алғысын білдірді.

Осы сәтті пайдалана отырып, спортшыларымызға та-
быс, жетістік және алдағы өтетін үлкен спорттық додалар-
да теқ ғана жеңіс тілейміз. 

КПО командасы 
«ВI Марафонға» 

қатысты 
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On5 July, KPO announced 
commencement of works on 
reconstruction of Uralsk airport.

The leadership of the West 
Kazakhstan Oblast headed by WKO 
Akim Gali Iskaliyev, top management 
of KPO and contracting companies and 
representatives of Uralsk community 
took part in the official launch of the 
project.

As WKO Akim Gali Iskaliyev noted in 
his address, the airport reconstruction 
was an important milestone for the 
region.

“Since its commissioning in 1979, 
the airport terminal building has never 
been reconstructed or overhauled. 
The terminal building deterioration 
and outdated technical facilities made 
it impossible to increase the airport 
capacity and open new airline routes. I 
am sure that in a year and a half there 
will be a modern, safe and comfortable 
airport, meeting all the international 
requirements, in this place. I believe that 
the start of this project implementation 
is a good present on the Capital Day 
of our country. Besides, I would like 
to express gratitude to all the project 
participants who have been preparing 
this project implementation for several 
years and to wish everybody best of 
luck and successful completion of the 
terminal building reconstruction”, said 
Gali Iskaliyev.

According to KPO General Director, 
Edwin Blom, this social project will be 
implemented as part of the KPO social 

On 27 June 27, a working meeting between KPO and 
NCOC was held in Atyrau to share experience in the sphere 
of Ethics and Compliance.

The meeting was attended by the NCOC Compliance 
section employees, NCOC Legal Director, David Stanford, and 

KPO to reconstruct Uralsk airport 

infrastructure development programme.
“On behalf of KPO, let me 

congratulate all people of Uralsk with 
the start of reconstruction of this facility. 
This has been achieved through our 
fruitful cooperation and partnership 
between KPO and WKO authorities”.

“We hope that reconstruction of the 
air terminal building will improve quality 
of passenger services as well as ensure 
compliance with the most-up-to-date 
requirements”, he added.

The main objective of reconstruction 
is expanding the internal area of the 
airport terminal building, increasing the 
airport capacity and improving the level 
of comfort and safety of passengers. 
The implementation of the project will 

allow increasing passenger output 
from 160 000 to 350 000 people per 
year, with the terminal building capacity 
being increased from 200 to 400 people 
per hour. In addition to increasing the 
internal building space, it is envisaged 
to install modern equipment for handling 
passengers and baggage, the latest 
security systems to reduce check-in 
time and for passport control formalities.

It is expected that after the 
reconstruction the airport will be capable 
of handling passenger and cargo 
aircraft of all types, which will increase 
the number of regular passenger flights, 
the ability to handle transit flights and 
arrange permanent airline routes for air-
freight operations.

Sharing Ethics and Compliance experience
KPO Compliance specialists headed by David Cox. The key 
purpose of the meeting was to share experience and practice 
in dealing with ethical and compliance issues in the oil and 
gas sector in Kazakhstan. Discussions covered a wide range 
of topics while being careful not to share any confidential 
information. These included defining and managing conflicts 
of interest, the different tools available for due diligence, and 
the use of data analysis in the management of the Internal 
Investigations. Interaction and coordination between internal 
audit, HR and compliance, and consequence management 
within the frame of regulatory requirements was also explored. 
Moreover, the participants also discussed issues for further 
development of the Compliance culture in the company. 

David Cox noted that such working meetings would allow 
involved specialists to develop their expertise and promote 
a common approach to similar Compliance issues in the oil 
and gas industry. Further meetings are planned with TCO 
representatives also possibly participating. 

On 6 June 6, the III International 
Uralsk Green Forum (UGF) organised 
by KPO with the support of West 
Kazakhstan Oblast Akimat was held in 
Uralsk. 

 More than 200 delegates and 
environmental protection experts, 
specialists in green technologies, 
energy efficiency, representatives of 
ministries and heads of governmental 
agencies, national and regional 
governmental bodies, top managers 
of oil and gas companies, heads of 
public entities and industry associations 
attended the Forum. 

 The key objective of the event was 
to discuss the provisions of the draft Eco 
Code of the Republic of Kazakhstan 
and pressing issues relating to “green" 
energy development.

 In addition, the Forum participants 
have also discussed the issues of 
further development in environmental 
protection and energy saving. Within the 
scope of the Forum, a special workshop 
on “Green energy - opportunities 
and prospects for development" was 
also arranged.  In the afternoon, 
within the framework of the Forum, 
a workshop session on “Raising of 
information awareness in energy saving 
recommendations cases" was held.

 Welcoming the participants, KPO 
General Director, Edwin Blomsaid: 
“Efficient subsurface use and mitigation 

KPO held the III International 
Environmental Forum in Uralsk

of environmental risks remains top 
priorities for production activity of our 
Company. We conduct our activity based 
on effective, reliable and safe operation, 
responsible attitude to social and 
environmental problems that ensures 
sustainable development. I believe that 
Uralsk Green Forum (UGF) provides 
a unique opportunity to have an open 
dialogue between non-governmental 
nature protection and environment-
oriented associations, business and 
the government on discussion of the 
draft Eco Code of the Republic of 
Kazakhstan and issues concerning the 
“green" energy development.  

 Holding of the annual international 
environmental forum in Uralsk has 
already become a good tradition - two 
forums were held in 2017 and 2018. 
Further to the first and second Forums, 
the resolutions were adopted with 
the action plan aimed at successful 
implementation of the “Green Economy" 
concept both in the West Kazakhstan 
Oblast and throughout the country, as 
well as at achieving the goals of the 
RoK Strategic Development Plan till 
2025.

 It is known that the year 2019 was 
declared in the Republic of Kazakhstan 
as the Year of Youth. 

KPO on its part has also initiated 
a contest of innovative environmental 
ideas among students of West 

Kazakhstan Oblast. This event allowed 
the younger generation to present their 
vision of WKO sustainable development 
and thus contribute to its future by 
developing innovative ideas and 
suggestions. The award ceremony was 
held at the third UGF environmental 
forum.

 The delegates of the Forum noted 
the efficiency of the event. According 
to them, the high expert level of the 
participants contributed to a thorough 
discussion and analysis of the issues 
on the agenda.

Summing up the forum, KPO 
General Director, Edwin Blom has 
assured that all topical issues raised 
during the discussion will be considered 
in future work, and further consultations 
will be held on them to provide relevant 
actions and solutions.

 KPO, in all aspects of its operation 
follows the principles of sustainable 
development while adhering to the 
highest standards of environmental 
protection and fully supports the initiative 
of transition to “Green Economy" 
launched by the first President of the 
Republic of Kazakhstan. 

 Activities on emissions' reduction, 
waste management and deployment of 
“green" technologies are always among 
the Company's focus areas. Overall, 
since 1998, KPO's investments into 
environment protection activities have 
made about $380 million. Last year the 
gas utilization rate in Karachaganak 
was 99,94 per cent; this is a world-class 
achievement. 
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On19 June, KPO and Honeywell signed a Memorandum 
of Mutual Understanding in Nur-Sultan aimed at developing 
local content in the Karachaganak project.

Within the framework of the signed Memorandum, 
Honeywell intends to locally assemble equipment using the 
technology of and under the Honeywell brand, as well as 
to create a consortium between Honeywell and a Kazakh 
partner, which will allow a local company to be involved into 
more technologically complicated work.

KPO and Honeywell have a long history of cooperation; for 
example, Honeywell software-enabled solutions provide safe 
management of operational processes in the Karachaganak 
field, ensuring operational integrity and possibility for remote 
control of wells and technological processes in the oil and 
gas treatment facilities.

The Memorandum was initiated bearing in mind KPO’s 
requirements that foreign Original Equipment Manufacturers 
localize production in Kazakhstan and the objective of creating 
joint ventures between foreign and Kazakh companies in order 
to develop a production cluster around the Karachaganak 
field and transfer technology and professional development 
of Kazakhstan personnel.

“KPO and our shareholders fully support initiatives 
aimed at industrial and innovative development of the 
Republic. The agreement signed today is KPO’s contribution 
to the involvement of global companies in the export 
goods processing industry of the country and the entry of 
Kazakhstan into world markets. Previously, under the Local 
Content Development Program, KPO has already attracted 
global leaders such as Tenaris, Halliburton, General Electric, 
Schneider Electric and others to the country’s processing 
industry, which has allowed KPO to take advantage of 

The winner of KPO Environmental logo design contest was 
announced and awarded with diploma and prize money in the 
nomination “KPO Best Exclusive Environmental Emblem” at 
the award ceremony of the third international environmental 
forum “Uralsk Green Forum”. 

The winner is KozybayevYernur, KPO employee, 
Instrument Technician from the Field/KPC whose work 
received the highest point following the evaluation of all 
works at the expert committee.

His emblem creates an image that corresponds to the 
Contest´s theme and goal, that represents the Company’s 
intention to prevent environmental pollution, protect natural 
resources, human-nature interactions.

The logo whirl line closes the nature protecting it from 
external threats. Green leaves symbolize close relation to 
natural environment, the Company environmental safety, the 
sun stands for source of energy and inspiration.

The contest organizers also thank all attendees for their 
active participation in the environmental emblem (logo) design 
contest and for the submitted interesting and creative works. 

KPO and Honeywell sign memorandum 
of mutual understanding

world-class industrial technologies that were brought to the 
Republic of Kazakhstan”, said KPO Vice General Director 
Marat Karimov.

It should be noted that earlier in March 2019, the agreement 
for the establishing of the new Regional Automation Center 
in Almaty was signed between Honeywell and Kazakh-British 
Technical University (KBTU) with KPO’s assistance. 

Speaking at the signing ceremony, John Rudolph, 
President, Honeywell Process Solutions, said: “Through our 
collaboration with KPO, we are proving our commitment to 
deliver the latest Industry 4.0 technologies to Kazakhstan’s 
process industry, which will help improve safety, reliability 
and profitability. We will do this by leveraging our domain 
knowledge and applying technology and analytics throughout 
the lifecycle of a plant.”

The signing of the Memorandum with Honeywell is another 
step for KPO in the development of potentially productive and 
mutually beneficial cooperation, which sets out to transfer 
technology and generate investment in the development of 
Kazakhstan high-tech manufacturing and service potential.

The winner of KPO Environmental logo 
design contest announced

By the decision of the expert committee, six participants, 
whose works received the highest points after the winner’s 
work will additionally be recognized with incentive cash 
prizes.

Dear colleagues,
I want to reflect on some thoughts 

on KPO, having joined recently, and in 
getting to know more of you, including 
our contractors.

When I have been on site, I have 
enjoyed hearing from workers on their 
views on safety – particularly at the 
front line where the work is done. I 
appreciated the awareness of what they 
are doing and the sense of ownership 
and commitments toward a common 
target, which is the safety of our KPO 
colleagues and contractors. In the 
Industry, one of the most reoccurring 
root cause revealed during incident 
investigation is the lack of supervision. 
Therefore I am particularly happy of this 
KPO initiative on the Safety Leadership 
for Frontline Supervisors coaching, 
which I know has been very popular 
with those who have done it, and I 
encourage you to continue to apply it for 
the benefit of you and your colleagues.

I would like to express my thanks 
to all those frontline supervisors who 

Message from KPO Operations Director

have been through the training, and 
developed themselves and KPO to 
improve safety, and to those who have 
developed and deliver this training. 

Feedback has been very positive.
So far, about 500 KPO supervisors 

attended this training. About 500 
contractors’ supervisors working for 
Projects Execution and Operations 
Directorates have attended Train the 
Trainer courses. So in the coming 
months more contractors’ supervisors 
will be covered by this programme. 
Thank you if you are one of those 1000 
people.

I would like to encourage supervisors 
and their line managers to continue to 
support this programme and be Safety 
Leaders on site.

This year we have a big work scope 
for the turnaround and projects.  I’m 
committed to everyone going home 
safely, and no leaks on our plant.  

I look forward to meeting many more 
of you in future.

Once again – thank you for joining 
the journey to improve safety.

Gabriele Giona,
Deputy General Director 

Operations Director 

On 10 June, KPO representatives 
took part in the ceremonial launch of 
RT Alliance LLP liquid nitrogen plant in 
Aksai. The opening ceremony was also 
attended by the leadership of the Burlin 
District and the representatives of KPO 
Contractor companies.

RT Alliance LLP is a KPO contractor 
and this project is a part of regional 
industrialization map of WKO aimed 
at the development of the industrial 
potential of the region.

Welcoming the participants Talgat 
Kaziyev, Director RT Alliance LLP, said: 
“Our company was established in 2003 
as a supplier of the specialized gases, 
such as liquid nitrogen and helium. For 
the past several years the capacity of 
our services have grown to facilitate the 
oil services sector, such as detection 
of helium leak, flange control, pipeline 
maintenance and chemical treatment. 
And thanks to the skills gained working 
with KPO we were able to enter the 
oilfield services market of Russia".

In 2016, in view of further development 
of the potential of the company and to 
contribute to the economy of the region 
as a domestic producer, RT Alliance 
LLP has launched a project to build a 
modular air separation plant to produce 

Liquid nitrogen plant launched in Aksai

the liquid nitrogen, targeting to cover the needs of major oil and gas fields in RoK. 
The launch of the plant serves as a present dedicated to the 40th Anniversary of 
discovery of Karachaganak field", - added Talgat Kaziyev. 

As KPO Local Content Development Manager Bakytzhan Doskaziyev noted, 
“This plant is in line with KPO local content development initiatives aimed at 
establishment of cluster production of goods around Karachaganak field.

“The plant production capacity is about 4,500 tons/year. The RT Alliance LLP 
invested over 400 mlntenge into the project, creating new jobs. This plant thus 
capable of fully localizing liquid nitrogen production and facilitate the Karachaganak 
project needs. In addition the representatives of Kashagan and Tengiz have also 
shown interest in the project, as it can serve as a good example of synergy for 
all operators supporting the localization of such initiatives", said Bakytzhan 
Doskaziyev.
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On 27 May, an awarding ceremony 
of KPO employees on behalf of the 
Ministry of Industry and Infrastructural 
Development of the Republic of 
Qazaqstan and “KAZENERGY" 
Association was held at KPO Main 
office in Aksai.

The event was attended by KPO 
General Director Edwin Bloom, KPO 
Human Resources Controller Suri 
Rajagopal as well as leaders of KPO' 
trade unions Mars Khairullin, Maxim 

KPO employees receive awards
Asanov and Natalya Lamzina.

 During the opening ceremony, 
KPO General Director Edwin Bloom 
congratulated all the awardees with 
their excellent achievements and 
wished them all the best in professional 
career. “I am always impressed by the 
contribution of KPO employees to the oil 
and gas industry of Qazaqhstan and in 
particular by their valuable contribution 
for the development of Karachaganak 
field".   

The annual Contractor’s Compliance 
Workshop for KPO contracting 
companies was held in Uralsk with 
participation of the KPO Compliance 
team, representatives of Eni and Shell 
and representatives from a range of 
KPO contractor companies. 

The Workshop started with a lively 
discussion of compliance dilemmas 
followed by KPO, Eni and Shell 
presentations on KPO Compliance 
Policy, Eni Policy on Ethics and 
Compliance and Shell Business 
Principles and Compliance. RoK and 
international anti-bribery and corruption 
laws were also discussed. 

This workshop allowed the 
contracting companies to become 
more familiar with Compliance/Ethical 
Conduct policy applicable in KPO and 
in the business relationship between 
our company and suppliers of goods 
and services. During the workshop anti-
corruption issues were raised relating to 

Contractor’s compliance workshop

the conflict of interest, corruption and hospitability. 
Following the workshop representatives of the contracting companies noted 

high level of organization and found the subjects of the Workshop as relevant and 
useful. 

“These awards demonstrate the 
recognition of your high qualification, 
hardworking, strong sense of 
responsibility and complete loyalty. 
This is a good example for the younger 
generation. On behalf of all KPO 
directors and parent companies, I 
would like to thank you again for your 
commitment and dedication.  I wish 
you further professional success and to 
continue to work fruitfully for the benefit 
of the company", he continued.      

 For their turn, the leaders of KPO 
trade unions also congratulated KPO 
employees with the awards and 
thanked the leadership of KPO for close 
and fruitful cooperation, and trust. In 
addition, they thanked Edwin Bloom for 
his continued support and recognition 
of hard work of KPO local employees.   

 Upon the completion of the official 
ceremony, Edwin Bloom, on behalf of the 
Ministry of Industry and Infrastructural 
Development of Qazaqstan and 
“KAZENERGY" Association personally 
handed a well-deserved honours to all 
KPO employees.   

 Zhardem Kussanov, Subsoil Use 
Liaison Manager, speaking on behalf 
of all awardees said: “We appreciate 
your trust and support! We feel 
honoured for recognition of our input 
into Karachaganak field development. 
We are proud to work with you and for 
KPO".

On June 3, 2019 a festive event, 
dedicated to the International Children’s 
Day, was held for the Burlin District 
schoolchildren. The celebration 
program was focussed on the topic of 
road safety and safety of children.

The event was attended by around 
500 children of grades 1 to 5 as well 
as teachers and school counsellors 
from Local Education Authority. The 
children’s event was centrally held at 
Aksai Community Centre. 

Welcoming the children and teachers, 
IlariaZappacosta, SAI Controller, and 
Gulnara Daulova, Corporate Safety 
Manager and Bauyrzhan Shamshitov, 
Transport Manager wished them many 
cheerful and happy days during their 
holidays and asked them to abide by 
the Traffic Regulations and Simple 
Safety Rules. 

Specially invited for the entertainment 
program was Ruslan Jumakhmetov, 
an actor of Ostrovskiy Theatre. The 
celebration was brightened up by the 
play “Rejuvenating Apples” performed 
by the Ostrovskiy Theatre actors, which 

On 27 June 2019,a delegation of the KAZENERGY 
Women Energy Club visited the Karachaganak oil and 
gas condensate field and held a working meeting with top 
management of Karachaganak Petroleum Operating B.V. 
(KPO). 

During the visit, the delegates from the KAZENERGY 
Women Energy Club were acquainted with the Karachaganak 
project development and operational activities of KPO and 
visited several KPO facilities.

As Edwin Blom, KPO General Director, noted in his 
welcoming speech, women working in the company play a 

Our main concern is the safe future of our children

gave the event participants a literary 
enjoyment. 

A part of the program was also the 
vocal band of the Children’s Musical 
School “Merry Notes”. Besides, the 

celebration was brightened by the 
dances performed by the exemplary 
dancing group “Nomad”. 

The highlight of the festive event 
was the hand-out of presents. During 
the event 12 best schoolchildren of the 
Year and 71 winners of the drawings, 
poems, essay contest on “Children’s 
safety and Traffic Regulations” have 
been awarded. 

Owing to the sponsorship of the 
organizing companies (KPO, “Avtomag”, 
“Avtodom”, “MontazhSpetsStroi”, 
“AksaiAutoTrans”, “Caspian Project 
Supply Company” and “West Motors 
Service”) and the sole proprietor, every 
one received presents on that day. 

As a part of this campaign the 
schoolchildren were provided with 
the required school kits. Also, the 
school uniforms for the next school 
year were supplied to children from 
low-income families. The companies-
organizers visited the special remedial 
kindergartens/schools and presented 
toys, T-shirts and educational games to 
the children with disabilities. 

KAZENERGY Women Energy Club visited Karachaganak
significant role in all business activities.

“KPO is a very diverse company, we host many 
nationalities and our shareholders operate in many different 
parts of the globe. Diversity helps us to outperform and 
women empowerment is one of the ways for us to drive 
diversity”, added Edwin Blom.

As it was noted, in May 2019 KPO launched the Women 
Network serving as a platform for exchanging experiences, 
encouraging development, acquiring new knowledge through 
interaction and cooperation aimed at enhancing internal 
capacities of KPO female professionals.

As part of the visit, 
the delegates of the 
KAZENERGY Women 
Energy Club held a 
meeting of the Executive 
Committee to discuss 
development of research 
on the role of women in 
the RoK energy sector, 
implementation of the 
Digital Mentoring Project 
as well as issues relating 
to the IV Forum "Modern 
Image of Women's 
Leadership in the Energy 
Sector" to be held on 25 
September.
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